
------ СЕГОДНЯ-
В НОМЕРЕ:

----- ОБЛАСТНАЯ ----------------------------------------------- — 
МОЛОДЁЖНАЯ

ГАЗЕТА
ТРАКТОРА 

ДОГОНЯЛИ ТАНКИ.............2
СТАРООБРЯДЦЫ

ПО-ПРЕЖНЕМУ 
НЕПРИМИРИМЫ................3

КОШКИ ПРАВЯТ 
ЛЮДЬМИ?..........................4

й ■’ «ДЕЛОВОЙ ВТОРНИК»

Вторник, 12 июля 2005 г. S

жй

№ 74 (16514)

Розы у консульства 
Великобритании

ЕКАТЕРИНБУРГ. Уже четвертые сутки к крылечку 
Генконсульства Великобритании в столице Урала мест
ные жители приносят красные розы, свечи и мягкие 
игрушки. Письма поддержки сотрудникам дипмиссии 
приходят и от рядовых граждан, и от первых лиц горо
да и области.

По последним данным, в результате четырех взрывов, 
прогремевших в минувший четверг в Лондоне, погибло 
49 человек, более 700 получили ранения различной степе
ни тяжести. Врачи лондонской службы скорой помощи 
сообщают, что еще 100 человек находятся в крайне тя
желом состоянии.

Губернатор Свердловской области Эдуард Россель 
лично выразил соболезнование главе британской дип
миссии Клайву Томпсону. Как отметил Эдуард Эргарто- 
вич, уральцы сильно переживают случившееся несчастье, 
поскольку Россия неоднократно сталкивалась с жестоко
стью, бесчеловечностью, варварством террористов. В 
свою очередь растроганный британец зачитал офици
альное обращение на русском языке:

— Четыре года назад я работал в Нью-Йорке, когда 
там был совершен террористический акт. Затем был Мад
рид. Вчера Лондон подвергся террористической атаке. 
Мои мысли и чувство сострадания — с семьями тех, кого 
коснулась эта трагедия. Я был тронут сочувствием и мгно
венной реакцией жителей города Екатеринбурга и России 
в целом.

Несмотря на теракты, жители города и области не от
казываются от полетов в столицу туманного Альбиона. 
По словам сотрудников авиакомпании «British Airways», у 
них не зафиксировано ни одного случая отмены билетов 
на ближайшие рейсы. В компании уточнили, что по прави
лам возврат денег за забронированные билеты не пре
дусмотрен, но в данном случае могут быть сделаны ис
ключения. В фирмах, отправляющих россиян на учебу в 
Англию, подтверждают, что никто от запланированных 
поездок пока не отказался.

Уральцы, которые сейчас находятся в Лондоне, рас
сказывают, что атмосфера в городе уже более спокой
ная. Там предприняты повышенные меры безопасности, 
на улицах много полицейских.

Кристина ДЕМЕНЬШИНА

От института - 
к университету
УРАЛЬСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

ЛЕСОТЕХНИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ 
ОТМЕТИЛ 75-ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ

Университетский статус этому вузу присвоен не так дав
но. До 1993 года лестех был институтом. Затем его преоб
разовали в академию. В 2001 
верситет.

По словам проректора по 
научной работе С. Залесова, 
в настоящее время уральс
кий лестех — одно из круп
ных высших учебных заведе
ний на азиатской территории 
России, готовящих кадры 
для лесного комплекса. В 
нем обучается десять тысяч 
студентов, около шести ты
сяч — на дневном отделении.

Кроме подготовки специ
алистов лесной университет 
ведет научные исследования 
в лесоводстве, экологии,

году аккредитовали как уни

экономике и по техническим 
проблемам. Университет со
трудничает с вузами и науч
ными учреждениями Швей
царии, Германии, Швеции, 
Финляндии, Чехии, Слова
кии, Болгарии, Италии и Ки
тая.

Более 50 тысяч специали
стов выпустил лестех за 75 
лет. Лесной комплекс Рос
сии продолжает пополнять
ся уральскими профессио
налами.

Марина ГУЩИНА

Крутые парни
КОГДА ОНИ В «БОЮ» - ГОЛЛИВУД ОТДЫХАЕТ

Пришедшим задолго до 
начала парада и тор
жественного открытия 
праздника «Служба дни и 

ночи» скучать не пришлось. 
Познавательно-развлека
тельные площадки в парке 
Маяковского ждали на каж
дом шагу. Взрослые с любо
пытством ребенка топтались 
у современных байков и 
ретроавтомобилей времен 
Великой Отечественной. 
Многие не один раз успели 
сделать «круг почета» вок
руг специализированного 
транспорта, охотничьей 
амуниции и образцов огне

стрельного оружия. Малы
ши, не осилив прочтения 
технических характеристик 
пистолетов-пулеметов, гра
натометов с оптическим при
целом и других «пушек», от
рывались в гостях у «Дяди 
Степы». Особо бойкие рва
лись на «тарзанку» — трос, 
перекинутый через сук де
рева, который лихо дергал 
представитель службы МЧС. 
Ребенок оказывался на 
«седьмом небе», смех его 
вдруг прекращался, а спаса
тель со знанием дела про
должал рассказывать о том, 
какую нагрузку выдержива- 

д ет спецсредство и 
I где его применя- 
I ют. Экстрим закан- 
I чивался сладко — 
1 подарком.

Ради показательных выс
туплений кинологов, омо
новцев, сотрудников вневе
домственной охраны и дру
гих подразделений пропус
тить официальную часть 
было нельзя. Оркестр играл 
туш. Уральских милиционе
ров от души поздравляли 
первые лица ГУВД области. 
Для многих офицеров, их 
жен и близких она была вол
нительной — вручались госу
дарственные награды. Сре
ди 17 награжденных был и 
единственный у нас облада
тель юбилейного гражданс
кого ордена Серебряной 
звезды «Общественное при
знание». Им стал Илья Сали- 
тан. В прошлом участник Ве
ликой Отечественной, а ныне 
— председатель областного 

совета ветеранов ГУВД 
Свердловской области.

...Милицию хвалят редко. 
Но в тот день ее представите
лям аплодировали не жалея 
сил. Хотелось сказать ску
пое: «Спасибо, ребята!», и в 
голове крутились строчки из 
милицейской лирики про 
«тревожную кнопку после
дней надежды».

Пришло время долгож
данного «изюма». «Разог
реть» гостей с мигалками, 
визгом от фигурного вож
дения вырвались неистовые 
спецы-гаишники. Мастеров 
крутых виражей и аккурат
ного выписывания «восьме
рок» ждали ценные призы. 
Вскоре зрители увидели ра
зыгранное бандитское напа
дение на кассу. Огневое по
давление налетчиков груп
пой задержания прошло иг
раючи. Как в кино. Не менее 
успешно прошла операция 
по «вырубанию» отвязного 
хулигана, сорвавшего мо
бильник, и наркодилера с 
«закладкой» в бауле. Но 
больше всего зрителей уми
лила сцена с участием слу
жебно-розыскной овчарки, 
в финале победоносно по
ставившей лапу на грудь ле
жащего преступника.

Апогеем всех криминаль
ных сюжетов, конечно же, 
стал выход элиты — бравых 
омоновцев. Те, в отличие от 
коллег, демонстрировавших 
тактику ведения боя, огне

вой контакт, блокирование 
боевиков и отход с места 
столкновения, разошлись 
не на шутку. Чем закончился 
бой вошедших в раж руко- 
пашников, нещадно выби
вавших из рук террористов 
оружие и свистевших в воз
духе саперной лопатой, зри
тели уже домысливали само
стоятельно. После забро
шенной на авансцену дымо
вой шашки все спецэффекты 
воспринимались только на 
слух. Свинцовые очереди 
поливали «пустырь», а бро
шенные «лимонки» оглуша
ли неистовым бабаханьем. 
Сквозь такой «Голливуд» не 
сразу удавалось распоз
нать и плач собственного 
ребенка...

Работа информационно
консультационного пункта 
ГУВД области и прием экза
менов на право управления 
мотоциклом, проходивший 
на большом корте, смотре
лись уже не с таким энтузи- 
азмом. Далее увидеть, как 
умеют не только нести служ
бу, но и отдыхать наши сило
вики, могли все желающие. 
Уже к вечеру, ослабив на 
шее галстук и примерив амп
луа родителей, наши право
охранители вместе с детьми 
катались на аттракционах и 
по-семейному сидели под 
зонтиками кафешек.

Елена МАРЬИНА
Фото

Андрея ВЕРЕЙКИНА

Кто — в «стандарт», а кто — в «премиум»
ПОЧТОВЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ ОТНЫНЕ ОТЛИЧАЮТСЯ КЛАССНОСТЬЮ

Более восьми тысяч почтовых работников Среднего Ура
ла, как и три с половиной сотни их коллег по всей стране, 
отметили в минувшее воскресенье свой профессиональный 
праздник. А вчера директор Управления федеральной почто
вой службы Свердловской области — филиала ФГУП «Почта 
России» — Владимир Ладынин в пресс-центре «Коммерсант» 
подводил итоги полуторагодовой работы в новых условиях.

Дело в том, что до 1993 
года почта и электронная 
связь в стране работали в 
рамках одного предприя
тия, затем произошло ее 
разделение на несколько 
десятков независимых уп
равлений. Единого почтово
го оператора в течение 11 
лет не было, что не лучшим 
образом сказывалось на ка
честве предоставляемых ус
луг. И в начале текущего

месяца процесс объедине
ния был завершен. Образо
вано Федеральное государ
ственное унитарное пред
приятие «Почта России», об
служивающее все без ис
ключения население страны. 
Подобного ему нет ни в ка
кой другой сфере.

Из более чем 42 тысяч 
российских почтовых отде
лений в нашей области рас
положено 847.

— Все они теперь будут 
разделены на три катего
рии: класса «эконом» в ос
новном будут на селе; по
чтовые отделения класса 
«стандарт» — в небольших 
городах и на окраинах мега
полиса; класса «премиум» — 
с мягкой мебелью, кондици
онерами — в центральной 
части больших городов, — 
рассказал Владимир Евстиг
неевич. — В Екатеринбурге 
уже приведены в порядок 
85-е и 143-е отделения связи, 
в здании Главпочтамта ско
ро откроется первый в Рос
сии зал класса «премиум».

Управления почтовой 
службы участвуют в про
грамме «Электронная Рос

сия». В стране должно от
крыться более десяти тысяч 
пунктов коллективного дос
тупа во Всемирную сеть, из 
них 53 — в нашей области.

В ходе реструктуризации 
сократилось количество не
больших почтамтов: шесть 
перестали работать на 
Среднем Урале буквально 
на днях. В то же время, по 
словам Владимира Ладыни
на, ни одно почтовое отде
ление закрыто не было. Кон
ституция РФ гарантирует 
гражданам право на пере
писку, и эту универсальную 
услугу оказывает только 
«Почта России». Оплата ее 
гораздо ниже себестоимос
ти, почему и не берутся за

это частные операторы: в 
минувшем году убытки по
чты от ее оказания по стране 
составили 90 миллионов 
рублей. Государство, воп
реки обязательствам, их не 
покрывает, компенсировать 
приходится за счет отчисле
ний с доставки пенсий и по
собий, а также продажи то
варов народного потребле
ния. Тем не менее зарплата 
работников почты хоть и 
очень медленно, но растет 
— за полгода она увеличи
лась на 500 рублей, и перс
пективы в этом смысле, как 
утверждает Владимир Ла
дынин, неплохие.

Светлана ЛЕБЕДЕВА

ЕКАТЕРИНБУРГ. Первый школьный базар открылся в Екатерин
бурге, сообщили в одном из центральных магазинов города. 
Традиционно торговля начинается рано, потому что большин
ство покупателей уезжает на долгое время в отпуск.

Первый 
школьный базар

Готовиться к 1 сентября жители областного центра начи
нают заранее. Скидки на школьные принадлежности в 15 
процентов предоставляются многодетным семьям, школам- 
интернатам, детским домам. Одной из особенностей сезона 
является присутствие отечественных товаропроизводителей 
во всех секциях. Пока самый значительный спрос на ранцы. 
Сейчас можно сделать выбор из ста видов портфелей из Рос
сии, Гонконга.

Зарубежные технологи предлагают специальный ортопе
дический рюкзак, который имеет антибактериальное покры
тие, водоустойчив, защищен от ультрафиолетовых лучей, не 
нарушает осанку и очертания позвоночника. Школьную фор
му можно приобрести из трикотажного полотна, из шерстя
ных и полушерстяных тканей.

Также предлагаются блузки, галстуки, обувь из натураль
ной кожи, кроссовки, чешки. Разброс цен очень велик и мо
жет удовлетворить любую категорию населения. Так, напри
мер, стоимость дневника колеблется от 7 до 70 рублей. Для 
первоклассников оборудован специальный отдел. ЕАН

Спрашивайте — ответим! 
«Горячий телефон» редакции 

355-91-16 — с 12 до 17 часов

hot о ЛА
13 июля

Переменная 
облачность, 
возможны 
осадки

Температура воздуха 
ночью — +8-----1-10°,
днем - +18 - +20°.

Любые частные 
объявления

Атмосферное давление — 
728—730 мм рт. ст.

Ветер 
северный, 
3-6 м/с по тел. 371-38-75 

с 10.00 до 15.00

Электронная версия газеты — на сайте nasmenu.ru

nasmenu.ru
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Против «лома» есть приемы
Защищаться можно по- 

разному, и от самых разных 
напастей: от болезней и голо
да, от шпионов и террорис
тов, от наводнений и пожа
ров. Минувшая выставка 
«Оборона и Защита-2005» 
явилась наглядным тому сви
детельством. Если все те на
пасти, от которых могут по
мочь защититься выставлен
ные изделия, случатся одно
временно, то померкнут 
даже пророчества Апокалип
сиса. На открытых площадках 
и в павильонах разместилось 
порядка полутора тысяч раз
личных экспонатов, большую 
часть которых так или иначе 
можно квалифицировать как 
средства обороны или защи
ты. Описывать их все — про
цесс слишком длительный, но 
на нескольких группах, пожа- 
луй, стоит остановиться.

Гляди-ка!
Наверное, на каждой вы

ставке с хоть сколько-ни
будь длительной историей 
есть экспонаты, хоть и став
шие традиционными, но вы
зывающие неизменный ин
терес публики. На выставке 
вооружений, проводимой в 
Нижнем Тагиле по четным 
годам, это «летающий» танк 
Т-90С и системы залпового 
огня, а на «Обороне и За
щите» — «летающий» танк 
Т-90С и установка для туше
ния нефтяных скважин 
«Штурм». Про танк мы уже 
писали не раз, он, собствец-

В ДОЛГОСТРОИ 
ПРИХОДИТ связь 
ЕКАТЕРИНБУРГ. Подписан контракт на предоставление 

услуг связи через одного оператора в новый деловой 
центр.

Мы уже писали о строи
тельстве делового центра 
на улице Карла Либкнехта 
рядом с Театром музкоме- 
дии. Долгострой на глазах 
превращается в крупней
ший на Урале информаци
онно-выставочный комп
лекс. Общая площадь зда
ния составит более 30 ты
сяч квадратных метров. В 
нем планируется размес
тить торговые представи
тельства нескольких зару
бежных государств, офи
сы крупных российских и 
иностранных фирм, выста
вочные павильоны, конфе
ренц-залы, магазины, 
бары и ресторан. Откры
тие центра планируется 
уже в этом году.

Пожалуй, впервые в 
Екатеринбурге собствен
ники здания решили не от

ВЗЛЕТ ПОДОРОЖАЛ
На этой неделе самолеты начнут обслуживаться в 

аэропортах страны по новым тарифам. При этом о по
вышении цен на билеты ни одна авиакомпания пока не 
объявила.

В действие вступают повышенные ставки аэропортовс
ких сборов и тарифов за наземное обслуживание. Феде
ральная служба по тарифам позволила увеличить сто
имость четырех видов услуг из восьми. Подорожают плата 
за авиабезопасность, пользование аэровокзалом, назем
ное обслуживание пассажиров, за взлет-посадку. Сборы 
за метеообеспечение и аэронавигацию остались без изме
нений.

Себестоимость полетов авиакомпаний при этом увели
чится на 2 процента.

Марина ДАВЫДОВА

но, и известен в 
России преимуще
ственно благода
ря материалам в 
СМИ. В «натураль
ном» виде его луч
ше знают в Индии. 
А вот несколько 
неуклюжую, но 
одновременно 
грозную и сугубо 
мирную установку 
«Штурм», создан
ную предприятием 
«Уралкриомаш», 
на базе шасси са
моходки «Мета» 
от «Уралтрансма- 
ша» в «натураль
ном» виде не знает 
никто. Только 
наши читатели да 
посетители выс
тавки «Оборона и 
Защита». Эта ма
хина, способная 
подъехать практи
чески вплотную к

ОБОРОНА И ЗАЩИТА МОГУТ БЫТЬ ТАКИМИ РАЗНЫМИ...

адскому жерлу горящего 
нефтяного фонтана и зага
сить его 4,5 тонны сжижен
ного азота, за прошедшие 
4,5 года никому не понадо
билась. На «Уралкриома- 
ше» с разгона сделали три 
таких установки. Две уже 
порезаны на металлолом. 
Обидно! Однако, как сооб
щили по секрету коррес
понденту «НС!» сотрудники 
предприятия, сейчас при
шла пора пожалеть о раз
резанных самоходках: ка
жется, наклевывается поку
патель. Только — тс-с! Чтоб 
не сглазить.

У других бросающихся 

давать на откуп арендато
рам установку и подклю
чение телекоммуникаци
онного оборудования, 
когда в итоге у десятков 
компаний — десятки раз
ных операторов связи. По 
итогам тендера подписан 
договор с Екатеринбургс
ким филиалом ОАО «Урал
связьинформ». Через од
ного оператора возможно 
получить весь комплекс 
телекоммуникационных 
услуг, выгодные тарифы, 
индивидуальный подход к 
разработке проекта, пос
ледующее обслуживание. 
Компании придут в здание, 
начиненное современным 
оборудованием,— специ
алисты «Уралсвязьин
форм» уже приступили к 
реализации договора.

Арина РОЩИНА 

в глаза экспонатов судьба 
зачастую складывается бо
лее удачно. Так, не успели 
мастера из екатеринбургс
кого НПО автоматики пре
зентовать на выставке свой 
самолет-амфибию «Ста
тус», как губернатор Эду
ард Россель заявляет на 
пресс-конференции, что 
правительство области 
приняло решение о закупке 
двух таких машин. Вообще- 
то этот двухмоторный само
лет, способный поднимать 
около полутонны грузов, 
предназначен для поиско
во-спасательных операций, 
служб экологического и 
пожарного контроля, ту
ризма, но оборонщики ос
таются верны себе: одним 
из достоинств машины на
зывается малое число ме
таллических предметов в 
конструкции, что делает 
ее малозаметной для ра
даров.

Нам не страшен...
Один из фаворитов выс

тавки, ФГУП «Уралвагонза
вод», представил целую мас
су достаточно зрелищных 
изделий, дающих возмож
ность защититься от самых 
разных катаклизмов. В пер
вую очередь, для защиты от 
голода имеется пропашной 
трактор РТ-160, уже извест
ный в ряде областей России. 
Его производство ведется 
уже со скоростью порядка 
десяти машин в месяц. Как 
продолжение трактора ва
гоностроители разработали 
уникальный посевной комп
лекс, совмещающий в себе 
плуг, культиватор, агрегат 
для внесения удобрений и се
ялку. До сих пор такие посев
ные «автопоезда» завози
лись в Россию из Канады. Те
перь их могут доставлять из 
Тагила.

ЕКАТЕРИНБУРГ. Депутат законодательного собрания об
ласти Игорь Ковпак выступил на заседании комиссии по бюд
жету и налогам Государственной Думы.

И. Ковпак подверг рез
кой критике постановление 
государственной межве
домственной комиссии по 
контрольно-кассовым ма
шинам (ККМ) о введении на 
предприятиях, использую
щих ККМ, обязательной 
приставки ЭКЛЗ (электрон
ная контрольная лента за

Герои голодают за народ
6 июля в Москве в здании одного из НИИ начали бессроч

ную голодовку на воде и соке Герои Советского Союза и 
Российской Федерации: испытатель аэрокосмических систем 
жизнеобеспечения и спасения Евгений Кирюшин, «афганец» 
Валерий Бурков и заслуженный летчик-испытатель Владилен 
Хомяков. Так Герои решили выразить свой протест новому 
закону о монетизации их льгот. Звания Героев и полных кава
леров ордена Славы в России удостоены 944 человека. Их 
интересы и представляют голодающие.

Оказалось, отказ от пищи 
— мера хоть и крайняя, но 
весьма действенная. После
дние девять месяцев, когда 
правительство и Госдума вы
нашивали проект федераль
ного закона «О статусе Геро
ев Советского Союза, Рос
сийской Федерации и полных 
кавалеров ордена Славы», 
мнение самих Героев упорно 
игнорировалось. Но стоило 
им поставить вопрос «голод
ным» ребром, как Госдума 
во втором чтении приняла 
кардинальные поправки к 
документу и одобрила его. 
Для этого хватило несколь
ких дней.

Под дружные аплодис
менты депутатов Героям 
увеличили сумму ежемесяч
ных компенсационных вып

Для защиты от грязи, 
прохудившихся труб и массы 
строительных проблем УВЗ 
приготовил целую линейку 
экскаваторов и маленьких, 
юрких универсальных по
грузчиков. Если их еще и вы
пустить в одной компании с 
моющим автопылесосом от 
завода имени Калинина, то 
любой город может и строи
тельством заниматься, и в 
грязи не тонуть.

Часть изделий Уралвагон
завода может с успехом при
меняться для ведения работ 
как в военное, так и в мирное 
время. К примеру, боевая ма
шина разграждения или тан
ковый мостоукладчик могут 
быть незаменимы при ликви
дации последствий стихийных 
бедствий, а боевая машина 
разминирования защитит ка
раваны от происков террори
стов. Впрочем, от последних 
надежнее защитит все же 
стоящий рядом Т-90С. Доб

ро, как известно, должно 
быть с кулаками.

Не очень беспокоят тер
рористы — можно защи
щаться от некоторых аспек
тов политики родного госу
дарства. К примеру, устано
вить в своем городе или на 
заводе газовую турбину на 
базе авиационного двигате
ля от «Пермских моторов» и 
получать тепло и электро
энергию по себестоимости в 
два раза ниже, чем тариф 
РАО «ЕЭС» и территориаль
ных генерирующих компа
ний.

Вообще надо отметить, 
что организаторы выставки 
предусмотрели методы за
щиты чего угодно и от чего 
угодно. Начиная от знако
мых пожарных машин, кото
рых привезли на выставку 
около двух дюжин, и закан
чивая, к примеру, средства
ми подавления сигналов мо- 

Налог нуждается в поправках

щищенности). Свердловский 
законодатель считает, что 
введение ЭКЛЗ пролоббиро
вано производителями аппа
ратов.

Каждого предпринимате
ля обязали купить ЭКЛЗ, 
учитывающую товарообо
рот, стоимостью 10—12 ты
сяч рублей. Большинство 

лат до 25 тысяч рублей. Уже 
не будут делить Героев на 
две категории, позволят им и 
дальше пользоваться VIP-за
лами в аэропортах и на вок
залах.

Но голодовка Героев на 
этом не закончилась. По 
меньшей мере она продлит
ся до 13 июля. В этот день со
стоится заседание Совета 
Федерации, и на нем Героям 
предоставят долгожданное 
слово. Члены Координацион
ного совета Героев рассчи
тывают поднять проблему 
отсутствия в России диалога 
между властью и обще
ством.

«Проблема реализации 
гражданами своих закон
ных прав на участие в выра
ботке решений органов го

бильных телефонов. Эти 
«глушилки» пользуются по
вышенным спросом у вузов в 
пору вступительных экзаме
нов.

Однако защищать, как в 
очередной раз выясняется, 
надо и самих организаторов. 
Недавно президент Влади
мир Путин таки подписал 
указ о создании выставки во
оружений в подмосковном 
Красноармейске. По темати
ке она очень близка к тагиль
ской выставке вооружений 
и, имея правительственное 
протежирование, наверняка 
быстро начнет собирать дос
таточно внушительные экс
позиции. А если совпадут 
еще и годы их проведения, 
то...

Впрочем, Эдуард Россель 
и директор НТИИМ Валерий 
Руденко оптимизма не теря
ют: чтобы достичь такого же 
уровня развития, Красноар
мейскому полигону понадо

бится несколько лет. Госу
дарственное субсидирова
ние здесь может даже ока
заться помехой ввиду воз
можной нерегулярности. 
«Старатель» же развивался 
на энтузиазме промышлен
ников Свердловской облас
ти. Кроме того, площадки в 
Красноармейске или в Омске 
просто физически не могут 
предложить такие возмож
ности для демонстрации тех
ники. Особенно боевой. По 
словам Эдуарда Росселя, 
уже со следующего года на 
нашем полигоне может на
чаться демонстрация бое
вых качеств авиационного 

пользователей ККМ платят 
единый налог на вмененный 
доход, размер которого за
висит только от занимаемой 
площади. Объем товарообо
рота не влияет на сумму на
лога. Кроме того, низкое ка
чество приставок вызывает 
нарекания пользователей.

И. Ковпак также предло
жил внести поправки в Нало
говый кодекс РФ, связанные 
с суммой оборота, при кото
ром возможен переход 

сударственной власти в на
шем государстве стоит са
мым острым образом и не 
находит должного разре
шения. В январе на улицу с 
протестами вышли пенсио
неры, в конце мая — акаде
мики, в июне — Герои. Те
перь Герои вынуждены пой
ти на голодовку. Что еще 
должно произойти в нашей 
стране, чтобы пришло осоз
нание того, что власть и об
щество должны стать парт
нерами, вести друг с другом 
равноправный диалог, не 
только слышать, но и вслу
шиваться в слова друг дру
га, приходить к согласию в 
интересах будущего стра
ны?!» — говорится в Обра
щении Героев к президенту 
Владимиру Путину.

Герои предложили прези
денту разработать закон о 
гарантиях участия граждан в 
выработке решений органов 
госвласти и принять закон об 
обращениях граждан. При
нятие этих законов — глав
ная цель голодовки. Валерий 
Бурков и Евгений Кирюшин 
«несут» свой подвиг с про

вооружения. Надо только 
довести до ума переданный 
Институту испытания метал
лов военный, аэродром 
«Салка». С мнением губер
натора согласился и предсе
датель Комитета по обороне 
и безопасности Совета Фе
дерации Виктор Озеров, 
присутствовавший на откры
тии выставки.

Конечно, все эти пертур
бации касаются в первую 
очередь старшей сестры 
«Обороны и Защиты» — вы
ставки вооружений, но если 
статус «старшей» будет все- 
таки поколеблен, это неми
нуемо отразится и на «млад
шенькой». А она как раз 
вышла на уровень самооку
паемости.

Защити себя сам
Российские производите

ли в очередной раз проде
монстрировали, что могут 
делать уникальные вещи 
практически для любой сфе
ры жизни. Однако главная 
задача выставки — не 
столько демонстрация, 
сколько реклама изделий. 
Произведенный товар надо 
продать. И надо сказать, что 
участникам выставки «Обо
рона и Защита» в этом смыс
ле везет больше, чем их кол
легам с выставки вооруже
ний. Гражданскую технику в 
родном отечестве покупают 
охотнее, чем разные танки и 
БМП, ведь она приобретает
ся не только госструктурами. 
А даже если покупатель — 
государство, то складывает
ся ощущение, что у МЧС се
годня финансирование луч
ше, чем у Минобороны. Не 
удивительно, что список уча
стников на этих двух выстав
ках почти не отличается: во
енным заводам, чтобы вы
жить, приходится осваивать 
производство непрофиль
ной продукции, а профиль
ную толкать на экспорт. Так, 
УВЗ начал делать трактора и 
экскаваторы, Курганмашза
вод кроме БМП освоил вы
пуск снегоболотоходов, а 
химзавод «Планта» предла
гает не только заряды к гра
натометам, но и наборы ку
хонной мебели. А куда де
ваться? Как признался жур
налистам Виктор Озеров: 
«Мы вынуждены активно 
продвигать наши «специзде- 
лия» на международный ры
нок, чтобы сохранить интел
лектуальный и производ
ственный потенциал оборон
ного комплекса. Хоть это, к 
сожалению, и приводит к 
тому, что в других странах 
сегодня больше современ
ной российской военной тех
ники, чем в России».

Михаил ЧЕРЕПАНОВ 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

предприятия на упрощен
ную систему налогообло
жения. Сейчас эта цифра 
составляет 15 миллионов 
рублей. И. Ковпак предло
жил увеличить сумму обо
рота до 30 миллионов руб
лей. И. Ковпак был един
ственным депутатом регио
нального парламента, при
глашенным на заседание 
комиссии.

ЕВРОПЕЙСКО-
АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ

шлой среды. Два дня голо
дали Владилен Хомяков и 
сменивший его заслуженный 
летчик-испытатель Алек
сандр Бежевец. 78-летнего 
Александра Саввича заме
нил более молодой Герой 
Российской Федерации, зас
луженный летчик-испытатель 
Анатолий Кнышев. В поне
дельник к ним присоединил
ся самарец Геннадий Кучкин, 
бывший «афганец». Он пред
ставляет Героев Самарской 
области.

— По сути, это политичес
кая голодовка. Первая в Рос
сии, — сказал по телефону 
Валерий Бурков. — Мы ждем 
реакции президента Влади
мира Путина: какие указания 
он даст правительству по по
воду нашего Обращения. В 
любом случае мы сделаем 
так, что он будет вынужден 
дать публичный ответ граж
данам России. Если законы, о 
принятии которых мы про
сим, его не интересуют, мы 
так и скажем: не пишите 
больше президенту, он вас 
не слышит.

Мария ОСЕНЕВА

Минувшие 
сутки

❖Серия вандальных 
акций в отношении ме
четей прокатилась по 
Великобритании после 
взрывов в Лондоне 7 
июля. Подобные инци
денты зарегистрирова
ны в Лондоне, Бристо
ле, Лидсе, Биркенхеде 
и Телфорде. В боль
шинстве случаев неиз
вестные били камнями 
окна мечетей или пыта
лись их поджечь. В 
ряде случаев созна
тельно нанесен ущерб 
личным машинам и до
мам представителей 
местной мусульманс
кой общины.

❖Папа Римский Бе
недикт XVI во время 
традиционной службы 
на площади святого 
Петра призвал терро
ристов «остановиться 
во имя Бога». Обраща
ясь к десяткам тысяч 
паломников из разных 
стран, глава римско-ка
толической церкви на
звал «омерзительными 
и гнусными» акции эк
стремистов, которые 
приводят к гибели лю
дей. Понтифик выразил 
глубокие соболезнова
ния близким жертв 
взрывов в Лондоне.

❖Крестный ход, по
священный 625-летию 
Куликовской битвы, 

.вышел из Перми. По
чти двум тысячам его 
участников предстоит 
пройти по территории 
шести регионов Рос
сии, чтобы прийти 21 
сентября в Тульскую 
область на место исто
рического сражения. 
Инициаторов благосло
вил патриарх Московс
кий и всея Руси Алек
сий Второй.

❖Мособлсуд приго
ворил к 14 и 17 годам 
лишения свободы в ко
лонии строгого режима 
так называемых скин
хедов за убийство 
граждан Узбекистана. 
Суд признал Антона 
Кузнецова и Дениса 
Ермошина виновными 
в убийстве, совершен
ном с особой жестоко
стью, и порче имуще
ства.

❖Новым генераль
ным директором еже
недельника «Московс- 

. кйё новости» стал Сер
гей Грызунов и был 
представлен коллекти
ву издания собственни
ком издания Вадимом 
Рабиновичем.

❖В афганской про
винции Кунар найдено 
тело американского 
спецназовца из развед
группы «морских коти
ков». Группа «котиков», 
состоявшая из четырех 
человек, пропала в го
рах Кунара 28 июня. 
Посланный на ее поис
ки вертолет был сбит 
талибами. Погибли 16 
американских военнос
лужащих.

❖Около 800 человек 
погибли в этом году от 
наводнений в Китае, 

' при том что сезон лив
ней, приходящихся 
обычно на июль — ав
густ, еще только начал
ся. Наиболее пострада
ли провинции Чжэцзян, 
Фуцзянь, Цзянси, Ху
нань и Гуандун. За пос
ледние дни по мень
шей мере 22 человека 
погибли в городе Дач- 
жоу. Город, где вода 
затопила некоторые 
здания до третьего эта
жа, по-прежнему прак
тически отрезан от 
«большой земли».

❖13 участников голо
довки на Бирюсинском 
гидролизном заводе в 
Иркутской области гос
питализированы в 
больницы и стациона
ры. Голодовка работни
ков предприятия длит
ся уже неделю. Голо
довку продолжают 59 
мужчин и женщин. 
Они требуют погаше
ния долгов по заработ
ной плате, которые за 
несколько месяцев со
ставили около 21 млн. 
рублей.

❖Исполняющий 
обязанности президен
та Киргизии Курманбек 
Бакиев одержал убеди
тельную победу на вы
борах президента этой 
республики. Он полу
чил 88,92 процента го
лосов избирателей, 
значительно опередив 
5 своих конкурентов.

❖Правительство 
Москвы выделило из 
своего бюджета около 
1,5 млрд, рублей, для 
того чтобы вместе с 
профсоюзами органи
зовать полноценный 
детский отдых. Благо
даря этому путевки в 
загородные и городс
кие лагеря получили 
550 тысяч учащихся 
столицы.

По материалам 
Интернета
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Разное понимание
ВРЕМЯ ОБЪЕДИНЕНИЯ ПРАВОСЛАВНЫХ ЕЩЕ НЕ ПРИШЛО

На минувшей неделе на Урале побывал старообрядческий 
митрополит Московский и всея Руси Андриан. Цель приезда 
столичного гостя — участие в крестном ходе к могиле святых 
мучеников Константина и Аркадия, который состоялся в Ша- 
линском районе. Митрополит Андриан встретился в Екатерин
бурге и с архиепископом Екатеринбургским и Верхотурским 
Викентием.

В обществе до сих пор бытует мнение, будто все старове
ры живут общинами и единым духом. Однако мало кто знает, 
что среди старообрядцев существует ряд толков, которые 
берут свое начало в XVII и XVIII веках. О том, как обстоят 
дела внутри старообрядчества сегодня, а также о наметив
шемся сдвиге в отношениях между двумя ветвями право
славной веры — беседа с иереем РПСЦ Павлом Зыряновым.

— Отец Павел, сколько 
человек в общине старооб
рядцев Екатеринбурга!

— Наш приход довольно 
большой. На Рожество Хрис
тово и Пасху в храм прихо
дят до 250 человек. Всего в 
нашей области несколько об
щин. В селе Пристань, по
селках Шамары и Баранча — 
постоянно действующие 
храмы. Строится церковь в 
селе Русская Тавра, недале
ко от Красноуфимска. Кро
ме того, собираются старо
обрядцы и в моем родном 
городе Невьянске.

— Кто они, прихожане-ста
рообрядцы, — строги, замк
нуты, бородаты и в черных 
кафтанах!

— (Улыбается.) Костяк

Митрополит Андриан (справа) и архиепископ 
Екатеринбургский и Верхотурский Викентий

В опере песенок 
не бывает

Галина ВИШНЕВСКАЯ:
«ИСКУССТВО НЕЛЬЗЯ УПРОЩАТЬ»

В каком состоянии находится русская оперная школа! 
Кто может дать ответ на этот вопрос! Специалисты. А 
где их найти! В эти дни искать практически не придется. 
Они сами съехались в Екатеринбург. На Всероссийскую 
ярмарку певцов, которая открылась 7 июля. Днем про
шла жеребьевка, и сразу началось прослушивание. А 
вечером, впервые за пять лет проведения ярмарки, со
стоялось торжественное открытие — гала-концерт 
звезд оперной сцены.

Для чего съезжаются в 
Екатеринбург певцы со всех 
городов России? Чтобы най
ти себе место работы. Пока 
что таких бирж труда в об
ласти искусства больше нет 
нигде. В этом году зарегис
трировалось 150 певцов, 
примерно 35—40 процен
тов из них получат ангаже
мент в тех 20 оперных и му
зыкальных театрах, которые 
заявили о своем участии.

Бессменным председа
телем Всероссийской яр
марки певцов является Га
лина Вишневская, именно 
ее напутственных слов 
ждали все участники яр
марки: «Дерзайте, не сму
щайтесь, пробивайте себе 
дорогу, не теряйте из виду 
тот маяк, который вы себе 
зажгли, стремитесь поко
рять вершины, и тогда вы 
достигнете среднего уров
ня, а если у вас есть талант 
и трудолюбие, то перед 
вами раскроется и миро
вое искусство. Нужна внут
ренняя дисциплина, не 
волнуйтесь, будьте смелы
ми. Мы пришли вас заме
тить и вам помочь».

И жеребьевка началась, 
а те, кто просто хотел пооб
щаться с великой оперной 
певицей, проследовали в 
пресс-центр ИТАР—ТАСС- 
Урал.

— Галина Павловна, да
вайте поговорим сначала о 
прошедших ярмарках. Что 
изменилось со времен пер
вой из них, прошедшей в 
2001 году!

— Возросло ее значе
ние. Я все больше и больше 
убеждаюсь, что это дей
ствительно необходимо, 
поэтому приезжаю каж
дый раз с удовольствием.

— Встречались ли вам 
уникальные личности среди 
участников!

— Нет. Вот голоса хоро
шие бывают. Все дело в 
том, что личностью надо 
стать, и тогда перед тобой 
будут открыты все дороги, 
и не будет нужды приез
жать на ярмарку. А здесь в 
основном начинающие пев
цы. Но творческий потенци
ал у них несомненно есть.

— Сколько человек, при
нимавших участие в ярмар
ке в разные годы, учатся у 
вас в Центре оперного пе
ния! 

любой общины старообряд
цев составляют женщины 
среднего возраста, мужчин 
существенно меньше. В пос
ледние годы очевидна об
щероссийская тенденция: в 
храмы потянулись молодые 
семьи. Отрадно, что много 
детей присутствует на наших 
богослужениях. У нас в цер
квах молодость прихода оп
ределяется по количеству 
младенцев, которые прича
щаются за службой. У нас во 
время литургии причащают
ся до десяти ребят.

— Представители Русской 
православной церкви на про
шедшем в октябре 2004 года 
Архиерейском Соборе в ко
торый раз принесли извине
ния за многовековые гонения

— Три человека. Девуш
ки. Два сопрано и меццо- 
сопрано. Надеюсь, в этом 
году моя школа пополнит
ся новыми талантами.

— Даете ли вы советы 
начинающим певцам!

— Да, любой может по
дойти ко мне и спросить, 
как он спел. И тогда я отве
чу... (Ее перебивает коор
динатор ярмарки Алексей 
Садовский: «Ты поешь не 
своим голосом или не свой 
репертуар».)

— Всероссийская ярмар
ка певцов — это способ вы
явить, на каком уровне на
ходится искусство на совре
менном этапе. Что меняется 
в мировой опере!

— Она превращается в 
зрелище. Оперу нельзя 
популяризировать и упро
щать. Сейчас происходят 
страшные, с моей точки 
зрения, вещи. Представьте 
себе: «Аида», на сцене 
мужчины в камуфляже и 
панталонах. Поют, конечно, 
по-итальянски, но либретто 
нет. Зрители не понимают, 
что происходит. Они долж
ны протестовать против та
кого, а если они будут мол
чать, то все станет еще 
хуже.

— Что происходит на на
шем российском рынке 
певцов!

— Все наши оперные 
певцы уезжают за грани
цу. Соблазн слишком ве
лик. Громадная армия 
штурмует рубежи, но до 
больших театров они не 
добираются и оседают в 
провинциальных театрах, с 
плохим дирижером, ма
ленькой зарплатой и ужа
сающими условиями ра
боты. Они не понимают 
простой вещи: за границей 
начинать карьеру нельзя, 
туда ехать надо уже состо
явшимся певцом.

— Чего не хватает нашим 
российским певцам и нашей 
системе музыкального об
разования, для того чтобы 
успешно реализовать себя 
в рыночной экономике!

— Культуры, воспита
ния, кругозора. Из-за того, 
что долгое время мы нахо
дились за «железным зана
весом», в полной творчес
кой изоляции.

Екатерина ДУРНОВА 

ка старую веру. На какой 
стадии сегодня диалог меж
ду двумя церквами!

— До недавнего времени 
диалога как такового не 
было. И вот наш митрополит 
Андриан, приехав на Урал, 
предложил встретиться с 
архиепископом Викентием, 
который дал свое согласие. 
Конечно, уврачевать раскол 
пока не удастся. Правда, не
которые приходы РПЦ пере
ходят в своих службах на 
старый обряд — вводят 
крюковое пение, земные 
поклоны. Но, на наш взгляд, 
этого мало. Единственная 
плоскость, в которой мы, 
староверы, ведем сегодня 
диалог с РПЦ, — имуще
ственная, поскольку здания 
и территории многих хра
мов по России приватизиро
ваны церковью, которую все 
мы называем сейчас офици
альной. О сближении двух 
церквей говорить нельзя.
Если мы поступимся своей 
верой, значит, предадим па
мять наших прадедов, веду
щих свой род от протопопа 
Аввакума, мученически по
страдавшего за веру на кост
ре. Но мы надеемся, что со 
временем произойдет вос
соединение, которое спло
тит церковь и сделает ее по- 
настоящему сильной.

— Внутри самого старооб
рядчества существует нема
ло толков и «согласий». 
Представителей каких старо
обрядческих ветвей можно 
встретить сегодня в Сверд
ловской области.

— Действительно, разно
гласий среди сторонников 
древлей веры достаточно. 
Условно можно разделить 
старообрядчество на «по
ловцев» и беспоповцев. Для 
старообрядцев утрата епис
копов была основной про
блемой, из-за которой внут
ри самого старообрядчества 
и стали происходить разде
ления. Беспоповцы — один

ДОСЬЕ «НС!». Илья 
Авербух. Заслуженный ма
стер спорта. Танцы на льду. 
Руководитель, вдохнови
тель и главный артист со
зданного им совместно с 
супругой и партнершей 
Ириной Лобачевой звезд
ного российского шоу «Ле
довая симфония». Основ
ные титулы: серебряный 
призер Олимпийских игр 
2002 года, чемпион мира 
2002 года, четырехкратный 
чемпион России.

Знаменитые российские 
фигуристы Лобачева и Авер
бух десять лет прожили в 
США, но недавно вернулись в 
Россию, где занялись, в частно
сти, новым проектом — орга
низовали и провезли по России 
шоу-программу «Ледовая 
симфония», солистами кото
рой также стали такие полно
весные звезды российского и 
мирового фигурного катания, 
как Татьяна Навка/Роман Кос
томаров, Мария Петрова/ 
Алексей Тйхонов, Ирина Слуц
кая, Елена Соколова, Алек
сандр Абт, Илья Климкин, 
Алексей Урманов, Евгений 
Плющенко и другие.

Попрощавшись с люби
тельским спортом незадолго 
до московского чемпионата 
мира-2005 (Россию в танцах 
на льду на нем представля
ли пары Светлана Кулико
ва / Виталий Новиков, Ок
сана Домнина / Максим 
Шабалин и ставшие дву
кратными чемпионами Навка 
/ Костомаров), одним из 
главных дел в своей новой 
жизни Ирина (у нее в Москве 
появилась собственная шко
ла фигуристов) и Илья выб
рали сложнейшую задачу — 
организацию постоянно дей
ствующего тура лучших фи
гуристов планеты по горо
дам России. Тем самым Ло
бачева и Авербух пытаются 
восстановить прерванную 
лет двадцать назад традицию 
показательных выступлений 
— гастролей по стране. И, 
судя по аншлагам, которые 
неизменно собирала «Ледо
вая симфония-2005», им это 
удалось! Удалось даже не
смотря на то, что на пути 
«Симфонии» нет-нет да и 
возникали какие-то неожи
данные преграды. Рассказы
вает Илья АВЕРБУХ:

— 26 мая мы вылетели в 
Екатеринбург в прекрасную 
ясную погоду. Но вместо 
того, чтобы прилететь, спо
койно отдохнуть и подгото
виться к непростому, по
скольку оно заключитель
ное, выступлению, были вы
нуждены провести несколь
ко дополнительных часов 
вначале в воздушном про
странстве над Уралом, а за- 
тем в гостеприимном
аэропорту Перми...

— Илья, Екатеринбург и 
его Дворец игровых видов 
спорта «Уралочка» — два
дцать третья точка на карте, 
которую вы осчастливили 
своим шоу нынешней весной. 
Любопытно, а по каким кри
териям вы выбираете горо
да, в которые привозите сво
их звезд! Скажем, почему 
еще в апреле посетили Ниж
ний Тагил, а только через ме
сяц добрались, наконец, и до 
Екатеринбурга! 

из больших по численности 
толков. У них нет священни
ков, свои богослужения они 
проводят в моленных до
мах, а не в церквах. Посколь
ку нет священства, значит, 
нет и целого ряда таинств. 
Беспоповцы делятся на два 
крупных согласия: помор
ское и часовенное, а также 
множество мелких. Помор
ские староверы настаивают, 
что священство дорасколь- 
ной церкви «истощилось и 
обрести его уже не удастся 
до скончания века». Помор
цы молятся в Екатеринбурге 
в приделе Вознесенской 
церкви, с нашей церковью 
на контакт идти не хотят. В 
отличие от них, часовенные 
староверы с нами общают
ся. Они, хотя и не признают 
духовенство, но допускают 
возможность обрести его 
когда-нибудь. Общины часо
венных староверов есть в 
Екатеринбурге, Красно
уфимске, в Нижнем Тагиле и 
Невьянске, в Ревде, в Тугу- 
лымском районе, в городе 
Полевском.

Но мне кажется, что бу
дущее все-таки за поповс
ким согласием. Как это ни 
печально, общин беспопов
цев в Свердловской области 
становится все меньше. К 
примеру, умирает активная 
старушка, в чьем доме соби
рались на молитву, — и об
щина распадается.

— Но ведь и среди старо
обрядцев, приемлющих свя
щенство, существуют суще
ственные разногласия...

— К сожалению, это так. 
Староверы-поповцы сегодня 
— это Русская православная 
старообрядческая церковь 
во главе с митрополитом Ан
дрианом Четверговым и 
Древлеправославная Цер
ковь во главе с патриархом 
Александром Калининым 
(их называют новозыбковца- 
ми, поскольку их духовный 
центр находится в городе 

«ж [Спорт
ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ

«Ледовая симфония»
Илья Авербух!Солист

— Большого секрета 
тут нет: «Ледовая сим
фония» звучит там, где 
есть условия, — в круп
ных городах с крытыми 
дворцами и с искусствен
ным льдом. Именно поэто
му Екатеринбург поначалу и 
оказался в стороне. К счас
тью, проблему удалось ре
шить с помощью одной из 
петербургских фирм, спе
циалисты которой в кратчай
шие сроки смонтировали 
уникальную ледовую арену 
вначале в Краснодаре, а 
вслед за ней и в Екатерин
бурге. Пользуясь случаем, 
выражу надежду, что наше 
шоу даст толчок кардиналь
ному решению проблемы и 
что когда-нибудь в третьем 
по значимости городе Рос
сии вновь будет свой полно
ценный ледовый Дворец 
спорта.

— В дальнейшем вы плани
руете выступления за преде
лами России!

— Да. В частности, в сле
дующем году мы собираем
ся проехать примерно по 
пятидесяти городам, в том 
числе стран СНГ и Восточной 
Европы.

— Одной из главных «при
манок» для болельщиков 
было предварительно анон
сированное участие в шоу 
олимпийского чемпиона Евге
ния Плющенко. Но он, одна
ко, в Екатеринбург не при
ехал. Из-за травмы, не по
зволившей Евгению высту
пить на чемпионате мира в 
Москве!

— Женя перенес в Гер
мании две серьезные опера
ции и в принципе уже мог 
приехать с нами и в Екате
ринбург. Помешала же ему 
только подготовка к трем 
важным событиям в жизни 
— Олимпиаде в Турине, 
свадьбе (состоявшейся 18 

Новозыбкове 
Брянской облас
ти). До 1970-х го
дов у нас в обла
сти новозыбков- 
цы жили в Верх- 
Нейвинске, одна
ко сегодня ни 
одной их общины 
у нас нет.

— Отец Павел, 
вы сказали, что 
некоторые прихо
ды Русской пра
вославной церкви 
переходят на ста
рый обряд...

— ...И спешат 
назвать себя ста
роверами, хотя 
это совершенно 
не так. В 1801 году 
часть старооб
рядцев-попов цев 
пошла на компро
мисс с официаль
ной церковью, 
образовав едино
верческую церковь. Эта цер
ковь сохраняла старые обря
ды, но юридически подчиня
лась Синоду. Сегодня таких 
приходов внутри РПЦ стано
вится заметно больше. Мы 
считаем, что хранителями 
старой веры их называть 
нельзя, поскольку лишь 
внешне прихожане этих хра
мов соблюдают дорасколь- 
ные формы богопочитания, 
на деле же они духом своим 
принадлежат к Русской пра
вославной церкви. Довольно 
большая единоверческая 
община зарегистрирована 
сегодня в нижнетагильском 
поселке Горбуново. Для нас 
печально, что туда уходят 
наши братья, соблазнившие
ся на облегченные «усло
вия» веры. Многих отпугива
ет строгость наших церков
ных уставов: длительные 
службы, пост, быт...

— Вы полагаете, разногла
сия внутри самого старооб
рядчества способствуют 
сближению с РПЦ!

июня. — Прим. Ю.О.) 
и участию в собствен
ном шоу, которое 
пройдет в Санкт-Пе

тербурге.
— Нынешний состав «Ле

довой симфонии» оконча
тельный или в следующем 
сезоне в нем произойдут из
менения!

— Я думаю, произойдут. 
Надеюсь, что после завер
шения своей любительской 
спортивной карьеры в шоу 
будут выступать двукратные 
чемпионы мира Елена Бе
режная и Антон Сихарулид
зе и чемпион мира Алексей 
Ягудин. Кроме того, есть за
думка сделать состав труп
пы интернациональным, 
включив в него зарубежных 
звезд. Некоторые из них — 
например, чемпион мира- 
2005 в одиночном катании 
швейцарец Стефан Ламбь- 
ель, чемпионка мира-2004 
японка Шизука Арукава и 
другие — уже выражали 
желание отправиться с 

' нами в тур по России.
— Привлекли гонорары!

— Нет, их привлек россий
ский зритель — самый от
зывчивый, теплый, благодар
ный и пока «голодный» до та
ких гала-представлений.

— Шоу «Ледовая симфо
ния» проходит по очень на
пряженному графику «Один 
город — один день». Как вам 
это удается!

— За счет хорошей 
спортивной и психологичес
кой подготовки. (Улыбает
ся.) А если серьезно, то за 
счет понимания спортсмена
ми и всем персоналом, что у 
нас не альтруистский, а ком
мерческий проект и что од
ной из его целей является 
зарабатывание денег. Поэто
му спортсмены и все осталь
ные участники шоу знают, 
что они приехали не на ку
рорт, где можно развлечься 
и отдохнуть, а на работу, ко
торая к тому же хорошо оп
лачивается. Именно поэтому 
все 23 запланированные выс
тупления состоялись и в них 
выступили все заявленные 
фигуристы, откатавшие все, 
что им полагалось по сцена
рию. В общем, мы все — 
молодцы!

— Поделитесь своим мне
нием о выступающем в ва
шем шоу экс-екатеринбурж
це Алексее Тихонове.

— Алексей и его парт
нерша Мария Петрова — на
стоящие любимцы российс
кой публики. Они блестяще 
стартовали шесть лет назад, 
с ходу выиграв два чемпио
ната Европы и чемпионат 
мира. Мария и Алексей — 
самая трогательная и ро
мантическая пара в фигур
ном катании. Их манера выс
тупления наполнена добро-

В столице Урала создана вторая 
община РПСЦ. Предметом интереса 
старообрядцев стала бывшая усадь
ба купца-старовера Рязанова на углу 
улиц Розы Люксембург и Декабрис
тов. Сегодня здесь располагается 
тубдиспансер. Новую общину, кото
рая в ней расположится, возглавил 
иерей Иоанн Устинов.

— Любые разногласия 
никогда и ни в чем не спо
собствуют сближению. К со
жалению, РПЦ уже давно от
ступила от следования пра
вилам Вселенских Соборов, 
которых придерживаются 
старообрядцы. Путь к еди
нению возможен лишь че
рез покаяние и исправление 
ошибок. Встреча, которая 
прошла между митрополи
том Андрианом и архиепис
копом Викентием, показала, 
что мы можем сидеть за сто
лом переговоров, но пока 
готовности сближаться с 
нами со стороны РПЦ не 
видно. Конструктивный бо
гословский диалог между 
нами сегодня невозможен, 
поскольку у нас разное по
нимание истории. Но мне 
показалось, что Викентий по
нял наше стремление вер
нуть одно из зданий в Екате
ринбурге, которое возвели в 
начале XVIII века староверы.

Беседовал Максим ГУСЕВ 
Фото автора

той, душевной теплотой и 
нежностью, за что их очень 
любят зрители и все мы.

— Проект себя окупает!
— Если мы даем только 

концерт без предоставле
ния, как в Краснодаре и Ека
теринбурге, льда и собира
ем аншлаг, то выходим «в 
ноль». Поймите правильно: 
мы нормальные люди, жи
вущие в России, и отдаем 
себе отчет в том, что предла
гать людям билеты по аме
риканским ценам (от 60 дол
ларов) просто не можем, не 
имеем права. А вот платить 
своим звездам гонорары, 
соответствующие опять же 
американским, наоборот, 
обязаны. Так что в этой ситу
ации невозможно обходить
ся без спонсоров из ком
мерческих структур.

— Илья, вы уже успели 
«засветиться» не только на 
льду, но и на федеральном 
телеканале «Спорт» — в роли 
ведущего одной из детских 
развлекательных программ. 
Означает ли это, что свое бу
дущее вы намерены связать 
еще и с телевизионной жур
налистикой!

— Добавлю: именно на 
телеканале «Спорт», где 
давно и успешно работают 
многие известные в недав
нем прошлом спортсмены. 
Мне эта работа очень инте
ресна, и я действительно 
всерьез о ней задумался.

— Когда вы вновь приеде
те в Екатеринбург и в каком 
составе!

— Рассматривается воп
рос о выступлении в «Ура
лочке» уже нынешней осе
нью и в более сильном соста
ве: к нам, возможно, успеют 
присоединиться Ягудин, Бе
режная, Сихарулидзе и вос
становившая — по всем па
раметрам! — свою спортив
ную и человеческую форму 
олимпийская чемпионка-94 
Оксана Баюл.

— Между прочим, через 
день после вас во Дворце иг
ровых видов спорта пройдет 
концерт известной певицы 
Земфиры, в юности неплохо 
игравшей в баскетбол и даже 
входившей в состав моло
дежной сборной Урала. Как 
вы относитесь к творчеству 
этой девушки!

— Я немного знаком 
только с песнями Земфиры, 
а не с ней лично, и отношусь 
к ним положительно. И если 
случится так, что до концер
та Земфиры мы не успеем 
по каким-то причинам закон
чить свое шоу, то, безуслов
но, выделим ей какой-ни
будь уголок. (Смеется.)

Юрий ОВОДОВ
На снимке: дирижеры 

«Ледовой симфонии» Лоба- 
чева/Авербух улетели, но 
обещали осенью вернуться...

Шахматный^ 
I клуб

Отдел ведет 
мастер спорта 

международный 
[арбитр

Владимир 
ЖЕЛТОНОЖКО

Смотр
четырехходовок

Сегодня мы, пожалуй, 
закончим представлять че- 

| тырехходовки, созданные 
еще в XIX веке, но не поте
рявшие актуальность и в 
наше время.

№ 138. Е. Клэр

№ 141. П. Гельветус
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Фактики
► На прошедшей неделе со
стоялся единственный в Ека- 
теринбурге концерт оперной 
дивы Марии Гулегиной.
Мировая знаменитость, по
ющая в театрах «Ла Скала», 
«Метрополитен-опера», 
«Ковент-Гарден», в России 
выступает крайне редко. 
Концерт в Екатеринбург- : 
ском театре оперы и балета, 
на котором прозвучали про
изведения Рахманинова, 
Верди, Пуччини, проходил в 
рамках православного фес- i 
тиваля «Царские дни». Кро
ме того, программа фести
валя включала выставки жи
вописи, фотовыставку и кон
церт заслуженной артистки 
России Тамары Ворониной.
> Спилберговская «Война 
миров» пододвинула нако
нец-то эпический комикс-бо
евик Криса Нолана «Бэтмен. 
Начало», удерживавший ли
дирующую позицию в амери
канском кинопрокате более 
месяца.
Теперь «Человек — Летучая 5 
Мышь» наверняка не менее 
месяца покрасуется на вто- j 
ром месте. Сразу же за Î 
этим кинокомиксом следует ’ 
«Мистер и мисс Смит» с Ан- 
желиной Джоли и Брэдом 
Питтом в главных ролях. На 
четвертом месте — коме- 
дия «Ставшая ведьмой» (в 
российском прокате появит
ся под названием «Колду
нья») с Николь Кидман и ■ 
Уиллом Фарреллом, а на пя-j 
том — еще одна комедия — | 
«Херби. Полная загрузка».
> Молодую актрису Натали ; 
Портман задержали в Нью- 
Йорке по подозрению в тер- з

понатов — картины, игруш
ки, печатная продукция. На
стало время поделиться 
этим богатством с согражда
нами, тем более что среди 
них множество кошколюбов.

Исключительно кошколю- 
бы пришли на открытие му
зея. Они рассматривали по
лотна уральских художни
ков, запечатлевших своих 
мурзиков и барсиков в бати
ке, акварелях, масле, листа
ли книги о кошках, улыба
лись забавным фигуркам из 
резины, гипса, папье-маше, 
керамики.

Внимание маленьких по
сетителей очень быстро от-

О, Быстроногий 
Трубохвост!

В ЕКАТЕРИНБУРГЕ ПОЯВИЛСЯ КОШАЧИЙ МУЗЕЙ
Пушистые мяукающие 

существа так давно и столь 
вольготно существуют ря
дом с человеком, что один 
поэт осмелился предполо
жить (в стихотворной фор
ме, естественно): кошки 
пришли к нам из других га
лактик, следят за людьми и 
даже правят ими. О них сла
гают легенды, им посвяща
ют стихи, поют о них песни, 
их рисуют и снимают в кино. 
В Москве есть музей во 
славу кошачьего племени. 
Появился такой и у нас.

Екатеринбургский музей 
кошек открылся буквально 
на днях — в пятницу, в Цент

ре культуры и искусства 
«Верх-Исетский» (ДК ВИЗ).
Организа- 
тором его 
стала ис
кусствовед 
галереи 
«Окно» 
Светлана 
Долганова. 
В ее личной 
коллекции, 
которую 
она соби
рает уже 
более де
сяти лет, 
не одна 
сотня экс-

влек от экспонатов кот Гар
филд, беспрерывно юморя-

роризме.
Девуш-' 
ка, ост- ; 
ригшая- , 
с я наго
ло ДЛЯ ; 
очеред-I 
н о й| 
роли , ; 
Д е й - : 
с т в и -J 
т е л ь н о 
в ы г л я 
дит те

перь достаточно воинствен
но. Когда она на своей маши- 3 
не попыталась проехать по | 
туннелю, соединяющему 
район Куинс с Манхэттеном, j 
бдительный патруль тор
мознул ее для проверки до- । 
кументов. Как назло, Порт- ' 
ман только что вернулась из Я 
Израиля, где презентовала! 
последний фильм из серии! 
«Звездных войн», и пройти в ! 
Америке необходимую пе-З 
ререгистрацию еще не ус-я 
пела. За что и была достав- 
лена в полицейский участок 
для установления личности. 
А вы говорите — «звездная 
слава»! J
> Благотворительный кон-1 
церт прошел в Шотландии | 
параллельно со встречей ли
деров стран, входящих в | 
«большую восьмерку».
Дата была выбрана неслу-Я 
чайно — таким образом
международные исполните-1 
ли попытались обратить вни- . 
мание президентов США, т 
России, Великобритании из 
других сверхдержав на про- , 
блемы бедности. Из Голли-Я 
вуда в Эдинбург на несколь
ко часов приехал и Джордж 1 
Клуни, чтобы выступить с| 
пламенной речью о том, что 
пока политики встречаются в ' 
шикарных апартаментах и | 
беседуют о том о сем, мил
лионы людей элементарно 
голодают.
> Наш эстрадно-оперный 
«соловей» Николай Басков иj 
незрячая певица Диана Гурц
кая стали народными артис-j 
тами... Чечни.
Указ о присвоении звания 
подписал чеченский прези-1 
дент Алу Алханов, решив от- J 
благодарить таким образом 
двух россиян за недавние 
концерты на небезопасной ! 
территории республики. | 
Артисты оказанным почетом | 
остались довольны.
> И какими только дополни- ‘ 
тельными функциями не 3 
снабжают производители мо- j 
бильные телефоны! Неуго-1 
монные японцы подумали-по- « 
думали и решили, что этого | 
мало. Новую модель мобиль-1 
ного телефона они снабдили Я 
способностью... открывать 
замки. j
Ну, не все замки, а специаль- I 
ные, электронные, снабжен- j 
ные приемником и цифро-» 
вым кодом. Счастливцам, у| 
кого есть такой замок (и те-1 
лефон-«отмычка», соответ
ственно), больше не надо пе- 3 
ребирать связку обычных | 
ключей в поисках нужного 
— достаточно набрать на! 
«мобиле» определенный 
ряд цифр. Японцы реклами-Я 
руют нововведение не толь
ко как удобное, но и как 
очень надежное — отпереть I 
чудо-замок без чудо-теле
фона не представляется 
возможным.

Подготовил 1
Антон КАПТЕЛОВ I

УЧРЕДИТЕЛИ:

ООО «Уралтрансгаз»

Российский Союз Молодежи

Физические лица

щий с экрана телевизора, 
взрослые же продолжали 
рассматривать сокровища 
Светланы Долгановой: коло
ду игральных карт, где в 
виде валетов и королев изоб
ражены котята, фотоальбо
мы, открытки разных лет. 
Коллекционер Екатерина Бы
кова предоставила музею 
скульптуры Николая Преде
ина, изображающие грациоз
ных египетских кошек. Ху
дожница Ольга Торчевская 
составила из работ целую 
сценку — галантный кавалер- 
кот, пригласив на свидание 
возлюбленную кошечку-же
манницу, гордо преподносит 
пойманную мышку. Сама ху
дожница на время перевоп
лотилась в кошку, надев са
модельный костюм с ушами 
и хвостом. В этот вечер лю
бой желающий мог превра
титься в кошку, подставив 
свое лицо под ловкие паль
цы и мягкую кисточку мас
тера фэйс-арта.

Продолжилось торже
ственное открытие музея в 
соседнем зале. Здесь было 
устроено настоящее модное 
дефиле: хвостатые манекен
щики Капля, Фанечка, Фан
тик, Даймонд и Алан-Веч- 
ный-Свет сменяли костюм 
за костюмом, представая 
перед публикой в образах 
молодоженов, цыган, анг
лийских лордов.

Оказывается, коллекции 
одежды для кошек создают
ся в Екатеринбурге не пер
вый год. Члены клуба «Элит- 
кэт» давно наряжают питом
цев в уменьшенные образцы 
человеческой одежды.

— Кошки очень похожи на 
людей, — объясняют зако
нодатели кошачьей моды. — 
Мы надеваем на них одеж
ду, чтобы подчеркнуть это 
сходство.

Теперь музей кошек бу
дет работать в ЦКиИ «Верх- 
Исетский» постоянно. Его хо
зяйка Светлана Долганова 
предложила всем желаю
щим пополнять его фонды. 
За это первые посетители 
музея и подняли бокалы, на
полненные молоком.

Антон КАПТЕЛОВ 
Фото автора

Если посмотреть изнутри,,,
КОРОНА «МИСС ЕКАТЕРИНБУРГ» - БУМАЖНАЯ

...Итак, состоялся отборочный этап конкурса «Мисс Екате
ринбург-2005»; выбрало жюри из 240 претенденток всего 40 
девушек — и уже на следующее утро началась полутораме
сячная подготовка к шоу. Психологи медицинского центра 
«Бонум» провели первый тренинг, на котором девушки по
знакомились поближе и рассказали о своих целях. Многие из 
них заявили о намерении надеть на себя корону. Что ж, 
придется поработать!

Уже первый день не всем 
дался легко. Так, одна из 
участниц упала в обморок 
прямо на занятиях по сцен- 
движению. Оказалось, что 
девушка весь день морила 
себя голодом — и это при 
такой колоссальной физи
ческой нагрузке!

А ведь каждый день, при 
любой погоде, конкурсантки 
вынуждены проводить до 
десяти часов в здании ТЮЗа. 
Все время на высоченных 
каблуках. Или занимаясь 
аэробикой. Кто-то за эти пол
года похудеет больше чем 
на десять кило: и от усилен
ных нагрузок, и оттого, что 
перерыв на обед — полчаса. 
К концу месяца эти полчаса 
уже будут тратиться не на 
то, чтобы сбегать в кулина
рию, а чтобы успеть прикор
нуть хоть ненадолго. В про
шлом году одна из участниц 
конкурса, и без того питав

шаяся только вареными ово
щами без соли, весила 38 ки
лограммов при росте более 
170 см...

Что же до желания на
деть корону...

Организаторы конкурса 
разрешили встретиться с де
вушками конкурсанткам 
прошлого года, чтобы про
вести своеобразное сорев
нование и разрядить атмос
феру. Соревнование и ре
шило проблему с короной.

В игре приняли участие 
две команды: участницы 
«Мисс Екатеринбург» 2004 и 
2005 годов. Девушки создава
ли оригинальные наряды из 
туалетной бумаги, признава
лись в любви плюшевому 
зверьку, показывали незау
рядные артистические спо
собности, изображая утюг и 
холодильник, а также за пять 
минут смастерили корону из 
подручных средств. Из той

Взрослый юбилей 
детской дороги

ЕКАТЕРИНБУРГ. С начала нынешних летних каникул уже 
более полутора тысяч школьников прокатились по Малой 
Свердловской железной дороге имени Островского, рас
положенной в Центральном парке культуры и отдыха имени 
Маяковского. В минувшую субботу она отметила 45-летие 
со дня своего открытия. Эту узкоколейную дорогу полнос
тью обслуживают ребята-старшеклассники, которые меч
тают в будущем стать настоящими железнодорожниками.

Длина дороги составляет 2,41 км, на ней есть две стан
ции — Центральная и Юбилейная — и две платформы — 
Солнечная и Пионерская. Дорога имеет свое локомотив
ное депо, два путепровода, охраняемый переезд.

Пять учебных классов ДЖД работают в пяти районах 
Екатеринбурга: в ЦПКиО, на Сортировке, на ул. Челюс
кинцев, на Уралмаше и в Юго-Западном микрорайоне. 
Одновременно, как правило, обучается 140—150 человек. 
В зимнее время ребята изучают общий курс железных 
дорог, а летом проходят практику на рабочих местах, ос
ваивая более 20 железнодорожных профессий. По 
окончании трех лет обучения юные железнодорожники 
становятся диспетчерами детской железной дороги и по
лучают свидетельство установленного образца. Обуче
ние в кружках Малой Свердловской железной дороги 
проходит бесплатно.

На сегодняшний день на дороге занимается около 750 
человек. В минувшем году закончили полный курс обуче
ния и получили свидетельства 92 человека. Из них полови
на поступила в железнодорожные учебные заведения.

Екатерина НИКУЛИНА

Владеющий информацией 
владеет миром

ЕКАТЕРИНБУРГ. На днях в городе прошла презентация 
очередного справочника-энциклопедии «Екатеринбург элект
ронный». Цель новинки — рассказать о ведущих компаниях и 
предприятиях столицы Уральского округа, работающих в 
сфере информационных технологий, связи и коммуникатив
ных услуг.

Городу есть чем гордиться: над разработкой и внедрени
ем, к примеру, IP-телефонии, сложных компьютерных се
тей и передачей данных по волоконно-оптическим кабелям 
трудятся лучшие представители уральской промышленно
сти и науки. В «третьей столице» успешно действуют пред
ставительства ведущих мировых производителей связи и 
коммуникаций.

Интерес к профессионально сделанным энциклопедиям 
— чуть ранее вышли в свет «Екатеринбург торговый» и «Ека
теринбург промышленный» — подталкивает издателей к 
мысли о выпуске справочников в англоязычном варианте. На 
очереди — выпуск сборника о малом и среднем бизнесе.

Елена МАРЬИНА

Мобильная роскошь 
человеческого общения

ЕКАТЕРИНБУРГ. В среднем на общение по мобильнику або
ненты тратят около двух часов в месяц. Только в июне у 
абонентов одной из местных сотовых компаний на разговоры 
ушло более 920 тысяч часов. Однако екатеринбуржцы — 
только на второй позиции.

А вот уж у кого язык без костей, утверждают операторы, 
так это у челябинцев. Замыкают тройку самых разговорчи
вых в Уральском округе жители Тюмени.

Среди призеров в категории «дополнительные услуги» 
лидерами по количеству эсэмэсок по России стали любите
ли переписки из города Кирова. Количество отправленных 
ими сообщений за прошлый месяц подтягивается к пяти 
миллионам. Операторы сотовой связи пофантазировали: 
если сложить все тексты любителей «эпистолярного жан
ра», которые абоненты только одной компании отправляют 
друг другу в час, то получится книга в 300 страниц. К приме
ру, акунинский «Статский советник».

Используют уральцы и MMS-связь, но не так активно. За 
июнь — всего 40 тысяч сообщений. И тут до пользователей 
Челябинска, Тюмени и Кирова нам еще о-е-ей.

Елена МАРЬИНА

,Без посредников h
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же самой туалетной бумаги. 
Девушки всерьез отказались 
выбрасывать свое бумажное 
творение и, по всей видимос
ти, передадут его своим пре
емницам: этакое переходное 
знамя мучительных стрем
лений достичь истинной кра
соты.

А потом кончились закон
ные полчаса, и девушки по
бежали на очередное заня
тие, каких еще будет очень 
много. Остается пожелать 
конкурсанткам огромной 
удачи и силы духа.

Екатерина ДУРНОВА 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

«Продам садовый участок по Режевскому тракту, 44 квартал, 20 
км от города, по территории сада протекает река, т. 242-48-32.
«Продам а/м «Вольво-940», 1994 г.в., инжектор, МКПП, комп
лект зимней резины на дисках, 150 т.р., т. 359-73-53, 359-73-15.
«Продам новые листы ДВП, 170x300, недорого, т. 335-40-87.
«Продам точильный станок 2-сторонний, СТД-250-25, новый, 380 
вольт, 1500 оборотов; электротельфер, грузоподъемность 500 
кг, высота 12 метров, т. 8-912-68-111-80.
«Продам автоцистерну, полуприцеп, емкость 24 куб. (3x8), 350 
т.р., т. 8-912-777-86-81,8-922-61-41-209.
«Продам пианино, черное, б/у, самовывоз, недорого, 
т. 353-39-44 (вечером), 8-912-24-44-940.
«Продам или обменяю на книги других авторов детективы Да
рьи Донцовой, т. 8-904-98-888-75.
«Юрист. Консультации, досудебное урегулирование спора, подго
товка исковых заявлений, претензий, иных документов, представи
тельство в суде, комплексное юридическое обслуживание, 
т. 8-912-26-91-401.

Два «КамАЗа» мусора
СЕВЕРКА. Боле ста студентов и ученых убирали мусор на 

берегах памятника природы озере Песчаном.

Гидрологический памят
ник находится поблизости от 
Екатеринбурга и потому от
дыхающих тут летом — ты
сячи. И хотя некие сомни
тельные конторы берут за 
въезд сюда деньги, порядка 
больше не становится.

Потому участники 11-го

Российского студенческого 
экологического семинара в 
перерывах между диспута
ми и «круглыми столами» 
взялись за очистку прибреж
ной полосы озера от бытово
го мусора.

По словам директора 
Центра экологического обу

чения и информации Лари
сы Струковой, организовав
шей этот семинар, на гене
ральную уборку у студентов 
ушел целый день. Но со
брать весь мусор вокруг 
озера не удалось. Западный 
берег очистили лишь частич
но. Тем не менее результат 
впечатляющий — с озера на 
свалку ушли два груженых 
«КамАЗа».

Студенты не только на 
практике доказывали свою 
любовь к природе. В рамках 
семинара прошла научно- 
практическая конференция 
«Устойчивое развитие: эко
логические, экономические, 
социальные и правовые ас
пекты». В гостях у будущих 
экологов побывали извест
ные уральские ученые, 
крупные специалисты-прак
тики, прошли диспуты и 
«круглые столы».

Марина ГУЩИНА

«Работа на дому, комп. Отчетность, т. 8-908-91-920-54.
«Опытный репетитор по математике, контрольные работы, 
т. 359-88-83.

Происшествия
Перед выходными в Североуральске произошел инци

дент, словно нарочно воссозданный по фильму «Ирония 
судьбы, или С легким паром». Как сообщает пресс-служба 
УВД области, в местную милицию позвонила женщина и 
пожаловалась, что в ее квартиру, выбив дверь, ввалился 
пьяный мужчина и, по-хозяйски расположившись, потребо
вал выпивки и закуски.

Хозяйское поведение в чужом доме, похоже, стало тради
цией. В Ревде ждет решения своей участи гражданин, недав
но попавшийся в руки стражей закона. Мужчина проник в 
квартиру и начал рыться в вещах, когда неожиданно верну
лась хозяйка. Женщина выбежала и помчалась вызывать ми
лицию. Однако грабителя это не испугало: он спокойно про
должил аккуратно складывать приглянувшиеся вещи. Тут 
вернулся хозяин, который за подмогой не пошел, а просто 
поколотил вора и выкинул его из подъезда. Интересен тот 
факт, что незадачливый гангстер не «залег на дно», а пошел в 
приемный покой городской больницы лечить ушибы. Там 
его и задержали.

Крайне не везет одному екатеринбургскому водителю 
трамвая. Несмотря на соблюдение всех правил и отсут
ствие у трамвая возможностей обгона или поворота на 
«встречку», на счету его уже два столкновения со смер
тельным исходом. Первый случай был с неосторожным 
пешеходом, второй произошел 10 июля в 15.30. Право
рульная «Тойота» вылетела на улице Гагарина на рельсы, 
врезалась в трамвай, и выпирающая металлическая «кол
баса» последнего протаранила бок машины. Водитель, в 
салоне у которого впоследствии нашли обертки от нарко
тиков, скончался на месте.

В шесть утра 11 июля девушка «по вызову», приглашен
ная мужчиной для времяпровождения, оставила его мирно 
спящим в квартире, а сама прихватила ключи от его автомо
биля и вместе со своими друзьями поехала кататься. Как 
сообщает пресс-служба ГИБДД, инспекторы роты ДПС 
Орджоникидзевского района проявили бдительность, за
держали машину на выезде на Серовский тракт и попро
сили документы. Их не оказалось, и вся «теплая» компания 
была доставлена в отделение.

Майя БУНТОВА

«Требуются охранники в новый ЧОП, мужчины — возраст 25— 
45 лет, женщины 35—50 лет, объект в центре Екатеринбурга, з/п 
700 р. смена, график — сутки через трое, соцпакет, т. 261-65-52, 
Белинского, 55, 4 эт.
«4-месячный щенок ждет хорошего, доброго хозяина, 
т. 359-88-83.
«Месячные щенки — в хорошие руки, 3-месячные щенки (де
вочки), т. 225-40-42.

ОТДЕЛ ЭКОНОМИКИ «НС!» 
ПО ДАННЫМ ИА «БАНКИНФОРМСЕРВИС»

(С 9.30 ДО 18 ЧАСОВ) 
3706-171, 3706-172 , 3706-173 
■ адреса, телефоны, ремни работы 

енатеринбургсиих банков, 
филиалов и пунктов обиена валюты 

■ текущие курсы обиена валют 
■ условия рублевых 
и валютных вкладов 

■ пластиковые карточки 
■ котировки нерных слитков 

- ■ памятные ионеты
' ■ аренда сейфовых ячеек

■ системы денежных переводов

Приоритетные курсы обмена наличной валюты
в банках Екатеринбурга 11.07.2005 на 15 часов:

USDfaonnap США) - 28,83 (Губернский банк) - 28.89 (Гран-банк)_________  

EUR(EBPO) - 34.43 (Банк «Уралфинанс») - 34.65 (Гран-банк)______ ______  

ОВР(англ.фунт) - 50.20 (СКБ-банк) - 52.20 (Уральский Сбербанк РФ) 

KZT(100 казах.тен) - 15.30 (СКБ-банк) - 21.35 (Уралтрансбанк)__________
Курсы иностранных валют к российскому рублю ЦБ РФ на 11.07.100S:

ОПЕРАТИВНА 
БЕСПЛАТНАЯ 
ИНФОРМАЦИЯ 
0 РЫНКЕ J 
БАНКОВСКИХ 
УСЛУГ /
Вчера, 11.07.2005 г., средне
взвешенный курс рубля на Е 
составил 28.7154 руб./долл.

1 австралийский доллар ... 21.2820
1 англ, фунт стерлингов.... 50.2174
1000 белорусских рублей . 13.3928
10 датских крон...................... 46.1103
1 доллар США.......................28.8374
1 евро...................................... 34.3655
100 исландских крон........... 43.7262
100 казахских тенге.............. 21.3244
1 канадский доллар...........  23.4508
10 норвежских крон.......... 43.6203

1 сингапурский доллар...... 16.9432
1 новая турецкая лира....... 21.2352
10 украинских гривен......... 57.1876
10 шведских крон..................36.4929
1 швейцарский франк.........22.1707
100 японских иен.................  25.6629
• Курсы установлены без обязательств Банка 
России покупать и продавать указанные 
валюты по данному курсу.

Татьяна ДАНИЛОВА
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ПЕРСОНАЛЬНОЕ
ДЕЛО

ГРЕЙС ДЖОНС ЗНАЕТ, 
ОБО ЧТО ПОТЕРЕТЬСЯ

На прошлой неделе Москву 
вновь навестила темнокожая 
поп-звезда Грейс Джонс (она 

украшала 
о о л о ж к и 
Vogue и Elle 
и в свои 53 
года даст 
фору всем 
нашим 
«Сливкам» и 
«Блестя
щим»). Но 
после того, 
как на пред
ставлении 

проекта Москва-Сити Грейс 
Джонс «пошалила»: сбросила 
юбку перед солидным чинов
ником, потерлась бедрами о 
главного архитектора Москвы 
и даже попыталась почесаться 
о модель будущего небоскре
ба, вход поп-дивы в высокие 
кабинеты закрыт. Зато в ноч
ных клубах ее встречают на 
УРО.

ЕВДОКИМОВ:
ПЕСНИ И ПРОЗА

Туристов, пожаловавших в 
в знаменитую Денисову пеще
ру на Алтае, встречают песни 

в исполнении 
губернатора 
Михаила Èb- 
докимова. 
Но, похоже, 
туркомпания, 
придумавшая 
такое музы
кальное со- 
п ро в ожде- 
ние, переста
ралась. «Мы 
приехали по

смотреть на памятник миро
вой культуры, а вы своего гу
бернатора подсовываете», - 
возмутилась группа туристов. 
И отправила жалобу прями
ком в администрацию края, то 
есть самому Евдокимову. Те
перь губернатору придется 
наступить на горло собствен
ной песне.

ДЕШЕВЛЕ 
ИЗВИНИТЬСЯ

Председателю правления 
Пенсионного фонда России 
Геннадию Батанову в поездке 

по Якутии 
пришлось 
вертеться, 
как ужу на 
сковородке. 
ПФР отказы
вается начис
лять ветера
нам Нерюн
гри пенсии с 
«северным» 
коэффициен
том, хотя по 

закону обязан. Судебные дела 
против ПФР здесь выиграли 
более 10 тысяч человек. Бата
нов попросил прощения у пен
сионеров, не преминув доба
вить, что «виноватых в этом де
ле нет вообще».

Максим БРУНОВ.

СИДЯ НА ЗОЛ
РОССИЯНЕ ВСЕ МЕНЬШЕ ПОНИМАЮТ: ЗАЧЕМ 
ИМ УДВАИВАТЬ ВВП?

В стране складывается зна
комая историческая ситуация: 
верхи не могут, низы не хотят. 
В правительстве не могут дого
вориться о векторе дальнейше
го социально-экономического 
развития России. Народ очуме
ло вылавливает из полемики 
министров, депутатов и видных 
экономистов явный парадокс: 
денег в стране ни на что нет, но 
при этом деньги, свалившиеся 
на Россию из-за заоблачных 
цен на нефть, девать некуда. 
Попробуй разобраться в таких 
странностях на трезвую голову!

Вся страна не так давно ста
ла свидетелем публичной пере
бранки между премьером Ми
хаилом Фрадковым и главой 
Минэкономразвития Германом 
Грефом. Первый заклинал по
быстрее найти пути удвоения 
ВВП, второй, краснея и блед
нея, твердо заявлял о нереаль
ности выполнения такой задачи 
к поставленному сроку. В этот 
принципиальнейший спор втяну
лись чиновники всех мастей и 
уровней, политики, ученые. На
кал дискуссии растет. Одни на
стаивают на удвоении, другие 
столь же горячо и обоснованно 
предлагают в нынешней эконо
мической ситуации с этими ам
бициозными планами немного 
погодить. Бог им судья, хотя и 
он едва ли рассудит спорщи
ков. Одно лишь совершенно 
определенно: миллионы росси
ян от Балтики до Камчатки ни
когда не смогут разобраться, о 
чем же это столь яростно диску
тируют в российских верхах, 
ибо, по их твердому убежде
нию, предмет давнего и громко
го спора не имеет к их кон
кретным жизненным проблемам 
абсолютно никакого отноше
ния.

На фоне событий, происхо
дящих в глубинке, телевизион
ные споры о динамике роста и 
прочих важных материях кажут
ся картинкой из виртуального 
мира. Взять для примера лишь 
несколько свежих поступлений 
из депутатской почты, которую 
каждое утро регистрирует при
нимающая служба в Госдуме на 
Охотном ряду.

Коллектив ОАО «Омский бе
кон» из Лузинского района Ом
ской области обращается к 
своему депутату Олегу Смоли
ну с жалобой на развал этого 
некогда сильного животновод
ческого предприятия, мизерные 
и нерегулярные зарплаты. Яро

славскому депутату Анатолию 
Грешневикову сигнализируют 
земляки из Переславля-Залес- 
ского: местный флагман фото
химической отрасли завод 
«Славич» окончательно «склеил 
ласты», точнее, свернул про
фильное производство: цехи 
сданы под склады, специалисты 
подпали под сокращение. Взы
вают о помощи машинострои
тели комбайнового завода из 
Костромы: прежде мощную тех
нику отправляли даже на экс
порт, теперь же производство 
совсем остановилось. Шлют 
письма отчаяния ткачи из Ива
ново: местные мануфактуры 
стоят, работящие ивановские 
невесты в неоплачиваемых от
пусках...

А как же неуклонный рост 
российской экономики? Ведь 
его исправно фиксирует род
ное правительство, докладывая 
президенту в Кремле ободряю
щие цифры. Пусть не удвоение 
ВВП, но в целом-то дела идут, 
контора пишет. Но даже из 
сводок официального Росстата 
в бочку с медом льются ушаты 
дегтя. Например, выясняется, 
что в минувшем мае спад про
мышленного производства за
тронул 11 отраслей из 15. Осо
бенно сильно подкачало маши
ностроение, где в мае произве
дено продукции почти на 9 про
центов меньше, чем за тот же 
весенний месяц в прошлом го
ду. Не лучше выглядят и обра
батывающие отрасли. Даже в 
нефтедобыче, которая, каза
лось бы, благодаря благоприят
нейшей конъюнктуре на миро
вом рынке должна развиваться 
богатырскими темпами, в пос
ледние два месяца зафиксиро
ван небывалый за весь период 
после дефолта 1998 года спад. 
Но про все это молчок. Ни дис
куссий, ни тревожных докладов 
президенту: зачем забивать го
лову главе государства такими 
мелочами?

Обратите внимание на сло
варный запас правительствен
ных чиновников, скукоживший
ся, словно у Эллочки-людоедки. 
Такие простые, памятные еще 
многим понятия, как конкретная 
программа борьбы с бедно
стью, создание новых рабочих 
мест, протяженность построен
ных дорог, объемы производст
ва, число введенных в строй 
промышленных объектов, и 
прочие социально-экономиче
ские показатели напрочь выхо-

Санкт-Петербург, начало XX века: перевозка золота в Госбанке. Даже столь внушительный 
«стабилизационный фонд» не помог России избежать революции...

дят из чиновничьего обихода. 
Вместо показателей, прямо от
ражающих состояние экономи
ки и качества жизни россиян, 
министры и политики сосредо
точились исключительно на та
ком туманном критерии, как уд
воение ВВП. «Что тут плохого? 
- возразят мне либералы. - Вы 
что, скучаете по плановой 
советской экономике?»

Скучаю, но не по советской 
экономике, а по конкретным 
планам и ясным, четким 
критериям при оценке их 
реализации. Само по себе 
удвоение ВВП - это фетиш, не 
более. Им хорошо козырять на 
саммитах. Со стороны цель вы
глядит внушительно и амбици
озно, почти как былой курс на 
построение коммунизма за 20 
лет. Но при внутреннем 
употреблении она не светит и 
не греет. Тем более в деле уд
воения валового внутреннего 
продукта мы далеко не перво
проходцы. На днях экономиче
ский советник президента Анд
рей Илларионов перечислил 
развивающиеся страны, кото
рые уже справились с этой за
дачей. В их числе названы Ал
жир, Индонезия, Нигерия, Эква
ториальная Гвинея, Мозамбик, 
Намибия и даже Ирак времен 
Саддама Хусейна. Хорошая 
компания, не правда ли? Вот 

только результат странноватый: 
удвоить-то они удвоили, а сча
стья как не было, так и нет.

Может, не то удваивали или 
не так считали? Вот и ректор 
Академии народного хозяйства 
при Правительстве РФ Влади
мир Мау осторожно заявил:

- Удвоение ВВП не может 
быть главным критерием эконо
мической политики, а только ее 
результатом. Нельзя ставить 
цель - удвоить любой ценой. 
Может случиться так, что цель 
будет достигнута, а страна раз
валится. Гоняться за цифрами 
вообще опасно: возникает 
большой соблазн достигнуть уд
воения одними только усилиями 
статистиков.

А директор Института проб
лем глобализации доктор эко
номики Михаил Делягин выска
зался ещё более резко:

- Вопрос об удвоении ВВП 
не важен. Это статистический 
показатель, а надо ориентиро
ваться на качественные показа
тели. Удвоить ВВП легче за счет 
дальнейшего обогащения Аб
рамовича и ему подобных, чем 
за счет улучшения условий жиз
ни подавляющего большинства 
населения. При этом установка 
на удвоение уровня жизни на
селения у нас даже не звучит».

А директор Института проб
лем рынка академик Николай
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Петраков и вовсе полагает, 
что при нынешнем экономиче
ском курсе задача удвоения 
ВВП выглядит попросту бес
смысленно:

- Показатель валового внут
реннего продукта, в общем-то, 
несложно накачать привычным 
приемом - при помощи нефтя
ной трубы. Но деньги, потоком 
поступающие из сырьевого сек
тора, и без удвоения в букваль
ном смысле некуда девать. Ча
стью они оседают на офшор
ных счетах, частью стерилизу
ются в Стабилизационном фон
де. То есть происходит прямое 
изъятие денег из экономики. В 
то же время на внедрение ин
новационных проектов, предла
гаемых Академией наук, 
средств не находится. Инвести
ции не идут ни в развитие 
транспортной системы, ни в 
промышленность. На голодном 
пайке сидит наука, образова
ние, медицина, социальная сфе
ра. Не случайно на междуна
родных симпозиумах зарубеж
ные коллеги задают мне один и 
тот же вопрос: почему вы отча
янно зазываете в Россию за
падных инвесторов, но в то же 
время столь легкомысленно «су
шите» свои собственные много
миллиардные накопления?

Дмитрий СЕВРЮКОВ.

КАРТИНКИ ИЗ ГЛУБИНКИ- ПОЧЕМУ? =

ГРЯДКИ ЧУДЕС ГОРЬКАЯ ЧЕРЕШНЯ
В стране падает рождае

мость, и отчасти объяснить это 
можно сокращением посевов 
капусты. Мол, где же найдешь 
ребенка, если грядку с капустой 
не всегда отыщешь? Однако с 
капустой все не так уж плохо, 
просто наши люди чаще стали 
делать в своих огородах другие 
находки, не совсем традицион
ные.

Традиционно - это как? Вы
шел, скажем, житель Тверской 
области Михаил Н. в свой ого
род и увидел картонную короб
ку из-под обуви. А в коробке - 
младенец и записка: «Зовут 
Олег, родился 5 мая». Нормаль
ное дело. Вряд ли в милиции или 
в районной больнице Лихослав- 
ля, куда был доставлен младе
нец, кто-нибудь этому удивился. 
Вот если бы в обувной коробке 
подбросили туфли на высоком 
каблуке или сандалии, тогда бы
ло бы над чем задуматься.

А как может выглядеть нетра
диционная находка в огороде? 
Пришел на свой садовый уча
сток житель города Вятских По
лян пенсионер Т. и видит, что 
часть огорода затоплена раз
лившейся Вяткой, а в том месте, 
где у него капустные грядки, что- 
то плещется. Как оказалось, это 
вовсе не младенец кило на четы
ре, а сазан на семь килограм
мов. Дачник не растерялся и на
крыл рыбину подручными 
средствами. Записки при 
сазане не было, поэтому 
вызывать милицию пенсио
нер не стал.

Крошечного младенца в 
огороде можно еще и не 
разглядеть. Другое дело, 
взрослый мужчина - он 
сразу в глаза бросается. 
Так, хозяйка одного из до
мов в деревне Копытово 
Тюменской области, едва 
выйдя в огород, сразу за
метила там постороннего 
мужчину, хотя видно его 
было лишь наполовину: он 

чуть ли не по пояс увяз в весен
ней грязи. Оказалось, тот муж
чина стал жертвой какого-то на
падения и, убегая от напавших, 
угодил в трясину. Вытаскивать 
его пришлось при помощи вы
званных спасателей. Это было 
даже труднее, чем вытащить ма
шину «Жигули», которую как-то 
раз обнаружила в своем огоро
де одна из жительниц села Ар- 
дым Пензенской области. В той 
истории тоже было нападение: 
двое молодых людей убили води
теля. Как и зачем они загнали 
«Жигули» на чужой огород? Ну, 
может, не нашли платную стоян
ку...

Но чаще всего на огородах 
находят бомбы, мины и артилле
рийские снаряды. Стоит хозяину 
копнуть лопатой, как вот она, 
бомба. Из многочисленных со
общений о таких находках выде
ляется информация из Воронеж
ской области. Там, в селе Верх
нее Турово, старушка нашла в 
огороде мину и в ожидании при
езда милиции и саперов вымыла 
ее в ближайшем ручье. «Мина 
была очень грязная, - приводит 
ее слова газета «Воронежское 
кольцо», - вот я и решила ее 
ополоснуть». Ладно, хоть не вы
сушила в центрифуге стиральной 
машины...

Борис БРОНШТЕЙН.

ЭТНИЧЕСКИЕ КАВКАЗСКИЕ ГРУППИРОВКИ ЗАХВАТИЛИ РОССИЙСКО-УКРАИНСКИЙ 
«ЯГОДНЫЙ КОРИДОР». ЭТО БОЛЬНО БЬЕТ ПО РЕПУТАЦИИ РОССИИ

Черешня Мелитополя, во всей 
Европе нет вкусней! Большая, 
сладкая, роскошная - тысячи гек
таров садов стоят под солнцем 
южной степи между Днепром, 
крымскими лиманами и побережь
ем Азовского моря. Даже в Пари
же есть магазин под названием 
«Мелитопольская черешня». Фран
цузы охотно покупают ягоду и 
элитные саженцы.

Быстролетный сезон уборки че
решни в этих краях год кормит. Ме
стные так и говорят: «Валюта» по
шла!» Максимум три недели от нача
ла сбора ранних сортов до того, как 
поспеют средние и поздние. Надо 
спешить, тем более что нынешним 
летом град и ливень подпортил уро
жай. Пришлось срочно закупать спе
циальные препараты, снимающие 
гниль и способствующие заживлению 
травм от града на плодах. Хотя хи
мия вылетела в копеечку, черешня 
должна была покрыть все расходы.

Большие мелитопольские хозяйст
ва и фермеры-частники готовились 
загружать многотонные рефрижера
торы сладкого товара. Поставки во 
Францию - приятная экзотика. Ос
новным традиционным покупателем 
остаются российские столицы, Питер 
и Москва. Народ прикидывал доход 
в расчете на прошлогодние цены 
российских оптовиков. Тогда давали 
не меньше двух гривен за кило, а 
особо качественная, крепкая череш
ня крупноплодных сортов типа «Зо
лотой шар» или «Франс» шла до де
сяти гривен. В результате семейного 
сада хватало, чтобы на зиму запас
тись углем, оплатить учебу детей, ку
пить обновки.

Теперь считайте и сравнивайте. 
Две украинские гривны за кило - все
го двенадцать российских рублей. 
Десять гривен - шестьдесят рублей. В 
июне у станций московского метро 
такая черешня продавалась за сто 
двадцать. То есть в два раза дороже. 
Конечно, перекупщики брали мели
топольский товар задешево, но ока

залось, еще по-божески. Зато это 
лето стало настоящим грабежом.

На въезде в Мелитополь стоят 
два огромных оптовых черешневых 
базара. Удивительно, в нынешнем 
сезоне за ягодой для московских и 
питерских рынков сюда приехали 
только торговцы из кавказских рес
публик. Не было ни одного купца- 
славянина. Смуглолицые перекупщи
ки сразу сбили цену. Стоимость ки
лограмма ранней, самой нежной че
решни опустилась до украинского 
полтинника. В пересчете - три рос
сийских рубля...

Народ в шоке. Получалось, че
решню отдавали практически бес
платно. О прежнем заработке при
ходилось забыть. На что жить зимой? 
«Московских» кавказцев пытались 
усовестить. Те лишь презрительно 
морщились: «Нэ хочишь продавать - 
нэ надо». Или ссылались на 
проблемы с таможенниками. На са
мом деле никаких изменений в тамо
женной практике не наблюдалось. 
Наоборот, к 20-м числам июня на 
российско-украинской границе от
крылся свободный «черешневый ко
ридор».

Но оккупировавшая Мелитополь 
этническая торговая группировка не 
давала больше 200 российских руб
лей за полновесное ведро элитной 
ягоды. Других покупателей из России 
тут так и не дождались. Их не пропу
стили, запугали, или таковых уже нет 
вовсе? Директор местного оптового 
центра «Южный» кореец Александр 
Ли никакими законами рынка бес
предел лета-2005 оправдать не мо
жет.

Почувствовав силу, гости оконча
тельно обнаглели. Сторговываются 
по одной цене, ссыпают хозяйскую 
черешню в общие ящики - и суют в 
руки купюры меньшего достоинства. 
Бабы в слезы, мужики - драться. Дра
ки обрели такой масштаб и остерве
нение, что власть вынуждена ввести 
на базары ОМОН. Но 
грабительские цены дубинками не

Московский рынок: привычная картина.

отрегулируешь. Стражам порядка 
пришлось охранять перекупщиков.

Возможно, жители российских го
родов привыкли к своим «почернев
шим» базарам. До сегодняшнего дня 
это было внутренней проблемой 
страны. Однако нынешние мелито
польские события нанесли серьезный 
удар по внешнеполитическим интере
сам России. С такими «посланцами» 
она рискует окончательно потерять 
симпатии украинского юго-востока.

Прошлой зимой Запорожская об
ласть голосовала против «оранжево
го» президента. Даже на третьем ту
ре, когда киевский Майдан торжест
вовал победу. Низовья Днепра хоте
ли сохранить братские отношения с 
Россией. Будущей весной намечены 
выборы в Верховную Раду. Они 
очень важны, ведь по новому закону 
формировать украинское правитель
ство будет парламент. И вот теперь 
сотни тысяч запорожских степняков 
готовы отдать свои голоса за самых 
ярых антироссийских кандидатов. Та
кой силы оказалась нежданная, ни

чем не оправданная черешневая 
обида. Казалось, какая-то ягода, су
щая мелочь в большой политике, но 
она резанула практически каждую 
семью. Люди недоумевают, неужели 
вся Русь стала такой? Лучшего по
дарка для Юли Тимошенко и приду
мать трудно.

Не желая отдавать черешню оп
товым наглецам, толпы мелитополь- 
цев бросились на вокзал. Это круп
ный железнодорожный узел на пути 
в Крым. Ловят поезда, суют ведра в 
тамбуры - купите! На перронах бой 
за покупателя, пассажиры с билета
ми и чемоданами не могут пробиться 
к вагонам. В давке ягода сыплется на 
перрон и чернит его кляксами так гу
сто, что каждую ночь перрон прихо
дится мыть. А еще смывали со шпал 
кровь. Люди на бегу сбивают друг 
друга с ног, падают и попадают под 
колеса движущихся составов. Пять 
смертей за лето...

Сергей ЗЛАТОВ.
ЗАПОРОЖЬЕ.
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ОДИН В ВЫШИНЕ...
ИТОГИ НЕДЕЛИ ПОДВОДИТ ПОЛИТИЧЕСКИЙ ОБОЗРЕВАТЕЛЬ ПАВЕЛ ВОЩАНОВ

- - - - — —ТЕМА С ПРОДОЛЖЕНИЕМ =
ЕЩЕ О КРОВНОМ ИНТЕРЕСЕ

Ровно пять лет назад, в ию
ле 2000 года, был обнародо
ван первый президентский 
рейтинг, зафиксировавший ог
ромное доверие избирателей 
к Владимиру Путину. С тех пор 
много чего случилось. Но рей
тинг рос, невзирая на то, что 
ни одно из президентских на
чинаний не доводилось до ло
гического завершения и Россия 
превратилась в страну полити
ческого долгостроя.

И вот, по данным социо
логов, рейтинг доверия к 
президенту Путину упал, как 
было сказано, до «историче
ского минимума». Если ве
рить Юрию Леваде, сейчас 
чуть более 40 процентов на
ших сограждан уверены, что 
он способен привести Рос
сию к процветанию. Глава 
ВЦИОМ Валерий Федоров 
объявил, что рейтинг Путина 
в июне составил 49 процен
тов, что тоже является «не
добором» по сравнению с 
былыми 70 с гаком. Анали
тики спорят о том, насколь
ко снизился градус общест
венного оптимизма. Но это 
все детали. А главное в том, 
что Владимир Путин, даже 
после таких кризисов, как 
Беслан, майдан и монетиза
ция, по-прежнему остается 
самой популярной политиче
ской фигурой России. Он 
страшно одинок на своем 
Олимпе: второй в рейтинге 
ВЦИОМа - Владимир Жири
новский набрал лишь 6 про
центов. Остальных в упор не 
видно.

Социология социологией, 
но иногда ощущения не ме
нее красноречивы, чем циф- 
RW. А тут явный парадокс, 

а фоне высокого прези
дентского рейтинга зада
димся простым вопросом: 
вы, ваши родные, друзья и 
знакомые довольны нынеш
ним состоянием дел в нашей 
стране? Мой доморощен
ный опрос дал ответ резко 
отрицательный. И хотя глава 
ВЦИОМа объявил об окон
чании негативных тенденций 
в общественных настроени
ях и даже зафиксировал с 
апреля «повышение уровня 
самооценки россиян», при
чину такого всплеска народ
ного оптимизма назвать за
труднился.

Понятно почему: интерес 
к эффектным политическим 
фразам упал (сколько мож
но забавлять народ афориз
мами из старых анекдотов), 
а реальная жизнь день ото 
дня давит на плечи все тяже
лее. Дело даже не в том, что 
люди в ком-то или в чем-то 
разочаровались. Все всем 
стало безразлично! Ныне 
российское общество пере
живает состояние политиче
ского нигилизма, которое 
всегда предшествует броже
нию умов и тяге к переме
нам.

На прошлой неделе Гос
дума окончательно затвер
дила новые избирательные 

правила, придуманные Кре
млем с единственной целью 
- законсервировать полити
ческую систему в ее нынеш
нем состоянии. Каждый по
литик разглядел в них то, что 
хотел разглядеть. Сторонни
ки Кремля - логическое за
вершение многотрудной ра
боты по обеспечению долго
жданной стабильности. Про
тивники - окончательное 
разрушение так и недостро
енной конструкции граждан
ского общества. Но, боюсь, 
этот спор вокруг измученной 
врожденными недугами рос
сийской демократии абсо
лютно оторван от жизни.

У большинства россиян 
отбита охота кого-либо вы
бирать и тем более самим 
куда-нибудь избираться. Им 
все одно, что старые прави
ла, что новые. Никто в Рос
сии, кроме «голосующих» на 
обочине разномастных оп
позиционеров, не проронил 
слезу из-за того, что теперь 
кандидатов в народные из
бранники, по сути дела, бу
дет определять не сам на
род, а партийные функцио
неры с невнятной биографи
ей и такой же ориентацией. 
Наверное, это и есть та са
мая «управляемая демокра
тия», о которой мечтали в 
Кремле.

Но не надо забывать: не
избежно наступит момент, 
когда власть, обслуживаю
щая сугубо клановый инте
рес, вынуждена будет подыг
рывать настроениям дезори
ентированной толпы. А это 
уже иные процессы, с не 
всегда предсказуемыми ре
зультатами. Тем более, ко
гда среди разных инстру
ментов сохранения власти 
выбирается старый, испы
танный, но опасный, как 
палка о двух концах: поиск 
врага, желающего растоп
тать Россию. Теория миро
вого заговора, враги внут
ренние и внешние - это ле
карство для сплочения на
ции напоминает валерьянку. 
Есть средства поновее и по
эффективнее, но чуть что - 
тянется рука к пузырьку.

Среди ближайших сосе
дей друзей не осталось. 
Умудрились поссориться ед
ва ли не со всеми. С Грузи
ей и Молдовой - из-за не
почтительности к Москве. С 
прибалтами - из-за «дохлого 
осла с ушами». С Украиной 
- из-за майдана. С белору
сами худой мир, но про «му
хи и котлеты» там едва ли 
забыли. На днях обидели 
еще и Польшу, демонстра
тивно не пригласив ее пре
зидента в Калининград... А 
еще говорят, что Россия в 
последние годы значительно 
усилила позиции в мире!

На недавней встрече 
«шанхайских» лидеров в Ас
тане вдруг возникли анти
американские мотивы. С че
го бы такая фронда по от
ношению к «личным друзь

ям» и «партнерам по анти- 
террористической коали
ции»? Но ведь социологи от
мечают, что более половины 
россиян ныне полагают, что 
все усилия Америки и объе
диненной Европы направле
ны на разграбление и пора
бощение России.

«Враг вокруг нас!» - этим 
можно объяснить и провал 
реформ, и фактические по
правки к конституции, и 
многое другое. Взрывы в 
Лондоне - и российские 
официальные комментаторы 
тотчас же связали трагедию 
британской столицы с Зака
евым и Березовским, полу
чившими там пристанище. 
Москве не отдали Олимпиа- 
ду-2012. Казалось бы, что 
тут страшного? И соперники 
достойнейшие, и программа 
строительства и подготовки 
столичной инфраструктуры, 
как обещают московские 
власти, будет реализована. 
Но опять обиды и намеки на 
антимосковский заговор, ли
шивший нас заслуженного 
праздника. После подобных 
разговоров всегда бывает 
политическая отрыжка 
власть; дабы заручиться под
держкой, вынуждена идти на 
поводу у порожденных ею 
же ущербных настроений. А 
это не так уж безобидно. 
Напомню на всякий случай, 
что уже сейчас национали
стический лозунг «Россия 
для русских» разделяют 58 
процентов потенциальных 
избирателей.

На минувшей неделе по
литологи судачили насчет 
расколовшейся «Родины». 
Хотя, если разобраться, го
ворить не о чем. Нужно бы
ло оттянуть часть патриотов 
от партии Зюганова - быст
ренько создали. Потребова
лось расчистить патриотиче
скую поляну для «Единой 
России», теряющей в весе, - 
быстренько развалили. Кре
млевская игра в кубики... А 
что подумает про очеред
ную бракоразводную инсце
нировку Рогозина - Глазьева 
- Бабурина простой россия
нин? По всей видимости, 
мысль его будет незатейли
ва: и эти оказались прохво
стами! Что, видимо, и требо
валось доказать?

Нет, нашему гражданину 
лучше от всего этого дер
жаться подальше,иначе 
можно мозги повредить. Вот 
как, например, объяснить 
ему интерес, возникший 
вдруг на днях к недвижимо
му имуществу бывшего пре
мьера М.Касьянова? Пока 
ни о чем политическом не 
помышлял, сидел себе спо
койно на приватизирован
ных гектарах на берегу Мо- 
сква-реки. А как намекнул 
на президентские планы, так 
началось: статьи в газетах, 
обращения в Генпрокурату
ру. Выясняется страшная 
вещь: бывший премьер того, 
нечист на руку! Еще главой

Кабинета ухитрился сам се
бе продать за бесценок по
местье, в котором когда-то 
отдыхал от партийных забот 
главный идеолог КПСС Ми
хаил Суслов. Но, дескать, 
сколько веревочке не вить
ся...

Неужели в России есть 
еще такие чудаки, что верят 
в неотвратимость наказания 
за такие «проделки»? Во- 
первых, невозможно пред
ставить, что «приватизация» 
такого лакомого куска мог
ла произойти без высочай
шего соизволения. Напри
мер, Александру Солжени
цыну, оказавшемуся теперь 
в соседях у Касьянова, дом и 
участок были отведены спе
циальным указом президен
та Ельцина. А во-вторых, все 
просто: будет экс-премьер 
сидеть тихо, не высовываться 
- и все тут же забудут про 
уведенные по хитрой схеме 
гектары, тянущие на нынеш
нем рынке московской зем
ли на многие десятки милли
онов долларов. À продол
жит играть в политику - Ген
прокуратура быстро дока
жет, что закон для всех один 
и что вор должен сидеть в 
тюрьме.

Вон, кстати, после нашу
мевшей энергоаварии в 
Москве кое-кто заговорил, 
что все, дескать, не сносить 
Чубайсу головы. Обязатель
но накажут, ну хотя бы выго
вор объявят. А вон как все 
вышло... Рабочая группа Ду
мы, расследовавшая это де
ло, пришла к смелому выво
ду: не виноват Чубайс! А кто 
же тогда провинился? Рядо
вые диспетчеры и бывший 
министр энергетики В.Ка
люжный, который пять лет 
назад какую-то старую ин
струкцию отменил, а новую 
так и не утвердил. Как в ста
рой детской песенке про 
конницу, которая была раз
бита потому, что в кузнице 
не было гвоздя...

В Ne 121 «ДВ» был опублико
ван материал «Самый что ни на 
есть кровный интерес». На приме
ре Раменского района Москов
ской области в нем поднимался 
вопрос протекционизма и родст
венных связей во власти и бизне
се. Похоже, есть повод тему про
должить.

Поводом, напомню, явилось су
дебное разбирательство. Комму
нальное хозяйство ПТО «Ильин- 
ское», возглавляемое сыном район
ного главы Владимира Демина, увяз
ло в долгах. Десятки миллионов руб
лей не заплачены быковскому ООО 
«Инфрастрой» и столичному «Мос
энерго». Жители поселков Удельная 
и Быково опасаются, что и к насту
плению холодов не дождутся горячей 
воды...

Знающие люди полагают, что 
средства, собранные ПТО с населе
ния и не выплаченные поставщикам, 
исчезли из бюджета в связи с... гря
дущими выборными баталиями (осе
нью в Московской области пройдут 
выборы в органы местного самоуп
равления). Тогда финансы «Ильинско
го» будут очень кстати...

Откуда такие предположения? На 
сайте «Мосэнерго» опубликован пе
речень предприятий-неплательщиков 
по Московской области. В «черном 
списке» - 15 ПТО Подмосковья. Из 
них три - из вотчины Владимира Де
мина: Ильинское, Гжельское, Рамен
ское. То есть три из шести функцио
нирующих на территории Раменско
го района коммунальных хозяйств. 
Есть еще интересная статистика: 
рост ставок коммунальных услуг по 
этим шести предприятиям. Цифры 
очень уж разнятся. В районах, особо 
важных для местной власти, наимень
ший рост ставок (чтобы избиратели 
не обижались?) - и при этом наи
большая задолженность. Раменское 
ГХ, обслуживающее административ
ный центр, занимает первое место в 
списке. Вслед за ним Ильинское (в 
его ведении авиакомплекс Быково, 
производственное сердце). И Гжель с 
ее всемирно известным промыслом, 
обеспечивающим весомую доходную 
статью бюджета. Логика такого де
ления понятна. Но ведь долги не мо
гут накапливаться бесконечно. Дело 
дошло до судебных исков, митингов, 
телерепортажей. Похоже, раменские 
коммунальные хозяйства балансиру
ют на грани банкротства.

Весной нынешнего года админи
страцией Раменского района приня
то решение о «структурных преобра
зованиях в сфере жилищно-комму
нального хозяйства». Зам.главы ад
министрации Е.Г. Нейман предложил 
создать некое ОАО «Раменские 
коммунальные системы» («РамКС»). 
Чрезвычайно оперативно предложе
ние было одобрено Советом депута
тов Раменского района. Что стоит за 
такой оперативностью, объяснил де
путат Игорь Чистюхин, предоставив
ший журналистам копию этого реше
ния.

Итак, администрация района вы
ступает учредителем ОАО «РамКС» 
со 100-процентным участием и вно
сит в уставный капитал 50 миллио
нов рублей. Коммунальные хозяйст
ва, как известно, повсеместно изно
шены. В денежном эквиваленте 
амортизированное имущество стоит 
обычно сущие копейки. Собственни
ком имущества при этом является му
ниципалитет, коммунальные хозяйст
ва распоряжаются им безвозмездно, 
на правах хозяйственного ведения. 
Согласно уже новой схеме, все 
шесть районных ПТО лишаются этих 
прав, передающихся теперь новосо- 
зданным «Раменским системам». Да
лее основные фонды возвращаются 
в пользование КХ, но уже на правах 
аренды. В настоящий момент проце
дура оформления новых хозяйствен
ных отношений в самом разгаре.

Заключительную часть комбина

ции несложно предугадать, схема из 
разряда классических, отработанных 
еще в 90-е годы. Вскоре следует 
ожидать появления на сцене третьей 
стороны - некоего коммерческого 
предприятия. Оно выкупает у 
«РамКС» контрольный пакет. Учиты
вая размер уставного капитала но
вого ОАО, сумма такой сделки бу
дет невелика. И все. Раменские ПТО 
могут смело объявлять о своем бан
кротстве. Новому владельцу район
ной «коммуналки» предъявлять какие- 
либо претензии будет весьма затруд
нительно. Зато новая коммерческая 
структура получает неограниченные 
возможности в определении цен на 
услуги ЖКХ, становясь фактическим 
монополистом в районе.

Такова несложная схема увода 
муниципальной собственности в ча
стный сектор. Люди, знакомые с су
тью проблемы, невесело иронизиру
ют: остается неясным лишь, во главе 
какого из новоиспеченных предпри
ятий встанет Алексей Демин, нынеш
ний руководитель ПТО «Ильинское». 
Возглавит «РамКС» или, чуть позже, 
ту самую компанию, появление кото
рой явно не за горами?

Есть и другой вопрос: если цель 
всей операции столь очевидна, то 
почему же раменские депутаты так 
быстро и послушно утвердили иници
ативу Демина - Неймана? Не могли 
ведь не понимать подоплеки проис
ходящего.

По словам Игоря Чистюхина, из 
восемнадцати голосовавших против 
решения о создании «РамКС» высту
пили лишь двое, сам Игорь Василье
вич в том числе. А по сути... Чистю
хин пожимает плечами:

- Да здесь все просто. Подавляю
щее число депутатов несамостоя
тельны, их решения напрямую зави
сят от мнения администрации.

Вот тебе и независимая законо
дательная власть. Посмотрим внима
тельнее на состав районного депу
татского Совета. Четверо занимают 
руководящие должности в преслову
тых ПТО КХ - в числе депутатов, 
кстати, и Алексей Демин. С этими го
лосами, думается, все понятно. Се
меро - директора школ и других дет
ских и молодежных социальных учре
ждений; еще двое - руководители 
больниц и амбулаторий. Бюджетни
ки... Люди зависимые. Так уж у нас 
сложилось, что власть беззастенчиво 
манипулирует руководителями бюд
жетных организаций и именно за 
счет этого зачастую достигается нуж
ный результат на выборах самого 
разного уровня.

Все схвачено, все рассажены по 
своим, строго определенным, мес
там. Сплав бизнеса и власти, про
текционизма и семейственности. Пе
ред осенней реформой власти на 
местах жителям ПРдмЬсковья в пору 
задуматься над ^ТИм обстоятельст
вом особенно крепко. Дело не в от
дельно взятых персонах - дело в са
мой порочной системе, которую не
обходимо перестраивать.

Да, кстати. На днях ООО «Ин
фрастрой» выиграло судебный про
цесс у «Ильинского». Пока лишь 
часть законных требований истца 
подтверждена судебным решением. 
Но очень важный (учитывая идущие 
полным ходом махинации с «РамКС») 
прецедент создан.

Параллельно в Генеральную про
куратуру направлен депутатский за
прос по фактам нарушения админи
страцией Раменского района зако
нодательства Московской области. 
Факты таких нарушений, касающие
ся запрета на прямое администра
тивное соподчинение близких родст
венников, были изложены в нашей 
предыдущей статье. Запрос будет 
рассмотрен в текущем месяце.

Думаем, что это только начало.

Антон ВИХРОВ.
Московская область.

ПАРАЛЛЕЛИ

С БЕЛОГО ХАЛАТА СРЕЗАЛИ КАРМАН
ПОЧЕМУ В США И ЕВРОПЕ В ОТЛИЧИЕ ОТ РОССИИ ВРАЧАМ ЗАПРЕТИЛИ СОТРУДНИЧАТЬ С ФАРМКОМПАНИЯМИ?

Кабинеты российских врачей 
увешаны рекламными плакатами 
разных лекарств и частных фар
мацевтических компаний - и мы 
этому не удивляемся. Наш эску
лап все чаще рекомендует боль
ному только те препараты, за ко
торые представители фармкомпа- 
ний посулили ему специальную 
премию. Или, как выражается 
министр культуры, «откат». Ни о 
какой беспристрастности не мо
жет идти и речи. Врачи и фарма
цевты у нас так тесно сотруднича
ют, что просто срослись, словно 
сиамские близнецы. На Западе 
это поняли - и начали борьбу с 
проблемой на уровне прави
тельств. В России тоже поняли, но 
сделали вид, что нас это не каса
ется.

Скандал возник после пуб
ликации исследований амери
канского фонда Health- 
Partners. Выяснилось, что до 30 
процентов ученых сознательно 
подгоняют результаты проектов 
под выгодные заказчикам па
раметры, укрывая при этом 
коммерческие связи, допуская 
плагиат, а также используя 
данные фармкомпаний без 
проверки. Вывод однозначный: 
исследования, проведенные ря
дом институтов, - фальсифика
ция, оплаченная частным про
изводителем лекарственных 
препаратов.

И правительство США, кото
рое довольно щедро финанси
рует свои научно-исследова
тельские структуры из госбюд
жета, взбеленилось. Поймав уч
реждения за руку, власти офи
циально запретили государст
венным национальным НИИ не 
то что брать заказы на иссле
дования, а даже консультиро
вать частные фармакологиче
ские компании.

Возмутилась и Всемирная 
медицинская ассоциация (ВМА). 
Теперь при финансировании 
медицинских конференций ком
паниям-устроителям запрещено 
скрывать свое название. Биз
несмены по закону будут отве
чать за все искажения научных 
материалов, если такое отсле
дят эксперты. В общем, теперь 
запудрить мозги потребителю и 
государству в корыстных инте
ресах врачам и фармакологам 
будет очень трудно и опасно. 
Даже невинные подарки могут 
стать поводом для неприятно
стей - вплоть до отзыва лицен
зии на частную практику.

Яркий пример - расследова
ние деятельности знаменитой 
фармацевтической компании 
Pfizer. Фирму принудили к вы
плате астрономической суммы 
в 400 миллионов долларов за 
нарушения, допущенные при 
продвижении лекарства от эпи

лепсии «Неуронтин». Как уста
новило следствие, представите
ли компании дарили врачам пу
тевки на курорты, приглашали 
в рестораны в обмен на то, что 
медики выписывали «Неурон
тин» больным, лечащимся за 
счет государства.

На аналогичных художествах 
поймали компании AstraZeneca 
Plc и Тар Pharmaceuticals Inc. - 
в сумме они согласились запла
тить более 1,2 миллиарда дол
ларов. Сейчас полным ходом 
продолжаются расследования в 
десятках компаний, производя
щих лекарства.

Не отстает и Европа. В Ита
лии выдвинуты обвинения про
тив более чем 4 тысяч врачей и 
- по цепочке - 273 сотрудников 
британского фармацевтическо
го гиганта GlaxoSmithKline.

Посреди этого моря сканда
лов и уголовных дел Россия ос
тается тихим омутом, в котором 
тем не менее кипит бурная ком
мерческая жизнь. В поликлини
ки открыто, не стесняясь, при
ходят представители фармком
паний и делают предложения, 
от которых, как говаривал дон 
Корлеоне, невозможно отка
заться. Представитель дает док
тору список лекарств своей 
конторы и поясняет, что если 
нищий айболит будет регулярно 
выписывать именно эти препа-

...И ничего личного!

раты, то получит в конце меся
ца 100 - 200 долларов. После 
беседы врачу дарят плакаты, 
футболки, ручки, наклейки и 
прочую «наглядную агитацию». 
А еще «пробные образцы»...

Зачастую дело заключается 
не в конкурентной борьбе про
изводителей медикаментов, а в 
чистой профанации. Обратите 
внимание: у нас чуть ли не каж
дый второй врач, с какой бы жа
лобой к нему ни обратились 

(вплоть до перелома ноги), заяв
ляет: «А у вас организм шлака
ми засорен. Выпишу-ка я вам 
специальный очистительный 
чай...» И выписывает - сено с 
ближайшего покоса, упакован
ное в красивую коробочку по 
цене от 200 до 600 рублей.

И что самое удивительное, 
никто в России не считает та
кую практику порочной. Во вся
ком случае, пока ни одна про
куратура не возбудила дело по 

факту подкупа медиков. Но о 
такой возможности фармком
паний догадываются, поэтому 
постепенно переходят на дру
гие формы работы: они органи
зуют научные симпозиумы с ши
карными фуршетами, конфе
ренции за границей, в програм
му которых входят обзорные 
экскурсии по стране, и другие 
приятные мероприятия. Траты 
вернутся сторицей.

Впрочем, настоящий бизнес 
фармкомпаний расположен 
там, где дислоцируются лицен
зирующие органы. Как прави
ло, организация в своем соста
ве имеет группу экспертов-ме
диков, которая принимает ре
шение о допуске на рынок того 
или иного препарата. И вот тут 
очень важно заиметь своего 
лоббиста. Но если за границей 
это происходит в относительной 
тайне (коррупция!), то в России 
все наглядней.

Например, на уважаемое 
НИИ ссылаются все кому не 
лень - и руководители институ
та, выдающего лицензии на зуб
ные пасты, появляются на теле
экране с тюбиком в руках и за
являют: «Рекомендую!» В нор
мальной стране эти граждане 
давно бы уже рекомендовали 
любимую пасту надзирателям и 
сокамерникам.

Константин БЛАГОДАРОВ.
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ТЫ СКАЖИ, ЧТО ТЫ хошь?
ПОСЛЕСЛОВИЕ АМЕРИКАНСКИХ БИЗНЕСМЕНОВ К ИХ НЕДАВНЕЙ ВСТРЕЧЕ С ПРЕЗИДЕНТОМ РОССИИ

Недавняя встреча президента 
РФ Владимира Путина с предста
вителями деловых кругов США из
вестна прежде всего случившейся 
на ней историей с перстнем - ко
гда владелец команды американ
ского футбола Роберт Крафт, став
шей в минувшем сезоне чемпио
ном Америки, похвастался Путину 
своим перстнем победителя, а по
том подарил перстенек в 15 тысяч 
«баксов» хозяину Кремля...

А что, кроме этого анекдота, 
можно считать результатом 
встречи? Были ли аргументы Вла
димира Путина в пользу инвести
ций в Россию убедительными для 
американцев? Известный эконо
мист, заместитель директора 
Центра Дэвиса по изучению Рос
сии и Евразии при Гарвардском 
университете Маршалл Голдман 
так ответил «ДВ» на этот вопрос:

- Не думаю. Беседа была по
лезной, но трое ее участников с 
американской стороны, с кото
рыми я позже разговаривал, ос
тались при своих сомнениях.

По словам Голдмана, не толь
ко «дело ЮКОСа» продолжает 
держать в напряжении амери
канских инвесторов, но и другие 
истории. Такие, например, как 
проблемы, возникшие у Exxon 
Mobil на Сахалине. Поэтому, 
считает экономист, те американ
цы, которые ищут адрес для вло
жений своих средств, более бла
госклонно по-прежнему смотрят 

на Китай, а не на Россию. Иск
лючение, как подчеркнул мой со
беседник, составляет лишь одна 
сфера - энергоресурсы, где даже 
Китай нам не конкурент.

А что, кроме нефти и газа, 
может привлекать в России инве
сторов из США? На этот вопрос 
взялся ответить Скотт Хортон, 
партнер солидной юридической 
компании Patterson, Belknap, 
Webb & Tyler, имеющий большой 
опыт ведения дел в России:

- Банковская сфера, финансы, 
страхование. Это необходимые 
элементы инфраструктуры для 
развитого рынка. У вас сейчас 
появился достаточно развитый, 
хотя и сложный, правовой ре
жим, регулирующий нормы ры
ночной экономики, у вас ста
бильная экономическая обста
новка и валюта. Но все же есть 
пара сфер, относительно кото
рых у нас сохраняется очень 
большая озабоченность. 
Возьмите применение налогово
го законодательства. Вроде бы 
есть законодательная платфор
ма, но практика ее использова
ния непредсказуема, здесь оче
видно политическое манипулиро
вание. Это главная причина, за
ставляющая инвесторов нервни
чать.

Другой вопрос, на который 
пока нет ответа: в какой мере 
Россия действительно хочет по
лучать прямые иностранные ин

вестиции, особенно в сфере при
родных ресурсов? В мире нема
ло стран, которые десятилетиями 
не допускают иностранных инве
сторов в эту сферу - например, 
Саудовская Аравия, Иран. Вот 
почему здесь нужна полная яс
ность о намерениях. Ее мы пока 
не получили.

Россия поначалу приветство
вала приток иностранных инве
стиций в сырьевой сектор, но 
действия вашего правительства в 
последние годы заставляют пола
гать, что на самом деле вы не за
интересованы в деятельности за
падных инвесторов на этом 
фронте. Серьезные американ
ские инвесторы ставят вопрос 
так: хочет ли Россия проводить в 
сфере сырьевых ресурсов поли
тику национализации или нет? 
Это, поверьте, не праздное лю
бопытство. Здесь не должно быть 
никакой двусмысленности. Если 
ваша позиция - охладить интерес 
иностранцев к сырьевому секто
ру, то надо сказать об этом пря
мо. И при этом обозначить, в ка
ких конкретно отраслях, где ва
ши компании не имеют необхо
димых технологий, навыков или 
капитала, вы хотели бы видеть 
иностранных инвесторов.

А если большой сырьевой 
бизнес Россия все-таки будет 
придерживать «для своих», мож
но ли ожидать участия американ
ского капитала в среднем бизне-

Президент Путин с ведущими американскими предпринимателями. Справа - 
Роберт Крафт, подаривший Владимиру Владимировичу 

тот самый перстенек...

се в нашей стране? И на этот 
вопрос Скотт Хортон ответил до
статочно откровенно:

- Для иностранного среднего 
бизнеса обстановка в России 
очень неблагоприятная. Для ус
пешной работы у вас необходи
мо иметь политические связи, по
зволяющие защитить ваши инве
стиции. А это может позволить 
себе лишь большая компания. 
Сейчас наиболее привлекатель
ные и успешные примеры сред

него и малого бизнеса в России 
с иностранным участием - это 
«хай-тек» и агробизнес, особен
но переработка, упаковка и дос
тавка на рынок сельхозпродук
ции. У вас половина урожая фру
ктов портится, не доходя до при
лавка, а на Западе потери со
ставляют процентов пять...

Беседовал 
Степан НОСОВ.

НЬЮ-ЙОРК.

СОСЕДИ
СТРАНА ОПТИМИСТОВ

Согласно опросу, проведен
ному Республиканским институ
том США, 75 процентов жите
лей Грузии вполне довольны 
жизнью, 18 процентам населе
ния - «ни холодно, ни жарко», и 
лишь незначительная часть рес
пондентов настроены пессими
стично. Для сравнения: два года 
назад в Грузии насчитывалось 
лишь 51 процент оптимистов и 
21 процент пессимистов.

Михаил АЙДИНОВ.
ТБИЛИСИ.

ПИРАТЫ НЕ СДАЮТСЯ
Международная федерация 

фонографической индустрии ус
тановила, что 70 процентов 
компакт-дисков выпускается в 
Украине незаконно. Республика 
уже несколько лет входит в пер
вую десятку стран, нелегально 
торгующих музыкальной пират
ской продукцией.

Юрий КИРИЛЛОВ.
КИЕВ.

МЕЧТА В ЦИФРАХ
Правительство Белоруссии 

публично поделилось амбициоз
ными целями: уже в нынешнем 
году средняя зарплата в стране 
должна возрасти в валютном эк
виваленте до 250 долларов, а 
через пять лет достичь 1ООО 
долларов. Вторая задача - дос
тичь существенного превышения 
экспорта над импортом.

Петр СТОПКЕВИЧ.
МИНСК.

- - - - - - - - ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС

ПРИДЕТСЯ ЗАПИСАТЬСЯ 
В ДОМОСЕДЫ
ПРИШЛО ВРЕМЯ МОБИЛЬНОЙ СВЯЗИ ТРЕТЬЕГО
ПОКОЛЕНИЯ

Прогресс неумолим. Привыч
ная нам мобильная связь стандар
та GSM скоро уступит место мо
бильной связи третьего поколения 
(3G). Ее разработчики утверждают, 
что с введением стандарта 3G че
ловечество окажется на пороге 
виртуального пространства. Чтобы 
понять, что из себя представляет 
это эпохальное техническое нов
шество, наш корреспондент отпра
вился в стокгольмскую штаб-квар
тиру шведской корпорации 
«Эрикссон», специалисты которой 
считаются ведущими разработчи
ками в области 3G.

Перед тем как журналистов 
пригласили в демонстрационный 
зал, я попросил президента и гене
рального директора корпорации 
Карла-Хенрика Сванберга в двух 
словах объяснить, что же это такое 
- 3G?

- Если коротко: это когда ваш 
мобильный телефон сочетает в се
бе возможности компьютера, теле
визора, видеокамеры и телефона. 
То есть мы стремимся предоставить 
человеку возможность пользоваться 
всем тем, к чему он привык у себя 
дома или в офисе, повсюду - на 
природе, в машине, в поезде...

Демонстрационный зал крупней
шей мировой корпорации выглядит 
подчеркнуто скромно. Несколько 
кресел, большой дигитальный экран 
и мобильный телефон. Но этого 
вполне достаточно, чтобы оценить 
все прелести нового формата свя
зи.

...Итак, после рабочего дня вы 
возвращаетесь домой. Вы в дороге. 
Нажимаете несколько цифр - и 
квартира оживает. Микроволновка 
начинает разогревать ужин, сти
ральная машина берется за стирку, 
батареи нагревают квартиру до 
нужной температуры (в Скандина
вии отопление очень дорого, а по
тому нечего греть дом без хозяи
на!).

А тут еще неотложные дела: ку
пить продукты, посетить врача. На
бираете телефон ближайшего ма
газина - и ждете посыльного с по
купками. Ваша забота - выбрать 
товар и назначить время доставки. 
Оплата проводится также по мо
бильнику. Кстати, такие виртуаль
ные походы по магазинам уже ста
ли реальностью для шведов.

А вот «поход к врачу» - услуга 
для 3G пока новая. Но тоже уже 
действующая. С помощью новой 
мобильной связи доктор вполне мо
жет определить общее состояние 
пациента: проверит пульс, темпера
туру, даст рекомендации. И опре
делит, стоит ли вам пройти углуб
ленное обследование в поликлини
ке или достаточно виртуальной 
встречи. Особенно ценно такое 
общение с доктором для регулярно 
наблюдаемых пациентов с хрониче
скими болезнями.

Про такую обыденную вещь, как 
заполнение налоговых деклараций 
по мобильному телефону, оплата 
коммунальных услуг, заказ теат
ральных и железнодорожных биле
тов, мы даже говорить не будем. 
Все эти функции уже опробовались 
на привычной нам GSM, а в стан
дарте 3G они просто доведены до 
совершенства.

Но главные возможности связи 
третьего поколения раскрываются, 
когда вечером вам захочется от
дохнуть. Начнем с кино. Вы можете 
заказать любой фильм в архивах 
любой страны, подключенной к свя
зи 3G. «Спартак», «Человек дож-

Телефон XXI века, 
дя», «Солярис» - от наименований 
рябит в глазах. И все это сейчас, 
сразу, но за деньги. Зато телевиде
ние любой страны, включая регио
нальные станции, - бесплатно. Спе
циально для нас специалист 
«Эрикссона» переключил связь на 
Россию. Мы ради интереса выбра
ли Владивосток. Там было раннее 
утро, о чем и сообщал диктор ме
стной телевизионной станции...

Ну а за кабельные телесети 
придется платить. Абонемент не ну
жен. С помощью 3G вы можете со
единиться с любым кабельным ка
налом, хоть в Европе, хоть в Аме
рике. И платить будете по факту: 
сколько просмотрели, столько и за
платите. Это касается и футбола, и 
концертов. Из любой точки земно
го шара, в прямом эфире - только 
плати. Сколько? Просмотр фильма 
пока стоит от 10 до 50 долларов. 
Но дальше, обещают специалисты, 
эти услуги будут стремительно де
шеветь.

Застолбив свою нишу в сфере 
развлечений, разработчики 
«Эрикссона» готовятся двинуть 3G 
в массы. Но дело не только в заба
вах. Уже в ближайшее время при 
полноценном функционировании 
3G более половины офисной рабо
ты сотрудники смогут выполнять до
ма. По самым приблизителным рас
четам, если от 10 до 20 процентов 
американцев будут трудиться дома, 
то за год Соединенные Штаты мо
гут сэкономить 23 миллиарда дол
ларов. А сколько нервов сберегут - 
сосчитать невозможно.

Напоследок я прямо спросил 
главу «Эрикссона», как скоро при
дет в Россию связь третьего поко
ления.

- Я просто уверен, - говорит 
Карл-Хенрик Сваноерг, - что ны
нешний год станет последним го
дом бурного развития стандарта 
GSM в России. А уже в 2006 году в 
вашей стране наступит время связи 
третьего поколения.

- Но ведь это удовольствие пока 
из разряда дорогих, не случайно 
полноценная связь третьего поко
ления действует пока в таких благо
получных странах, как Италия, Гер
мания, Дания, Швеция...

- Многие считают, что дорого
стоящие услуги 3G быстрее найдут 
спрос в странах Западной Европы. 
Однако я выскажу несколько иную 
точку зрения - системы 3G могут 
оказаться намного более важными 
именно для стран, где фиксирован
ная телефонная связь не так рас
пространена, как в Западной Евро
пе, и где мобильный телефон может 
стать единственным средством дос
тупа абонента в Интернет.

Именно этим, по мнению главы 
«Эрикссона», можно объяснить ог
ромный интерес, который вызывают 
технологии 3G в Китае. То же са
мое произойдет и в России.

Сергей СЕРГЕЕВ.
СТОКГОЛЬМ.

ЭХО СОБЫТИЯ
КРОМЕ ШУТОК

И все-таки: как же про
играл Париж Лондону в 
олимпийской гонке? Ведь 
парижское досье по праву 
считалось самым амбици
озным и обоснованным. Го
род уже третий раз выдви
гал свою кандидатуру. 
Правительство Франции 
включило весь свой адми
нистративный ресурс для 
победы, призванной спло
тить страну, а заодно 
смыть позор недавнего 
провала референдума по 
евроконституции. Всеми 
любимый, удобный, роман
тичный Париж был абсо
лютно готов к проведению 
Олимпиады,хоть завтра на 
старт...

Да тут еще, как на зло, 
примешалось личное со
перничество 50-летнего 
Блэра с 72-летним Шира
ком, которые незадолго до 
того крепко разругались 
на саммите Евросоюза. 
Блэр вышел победителем, 
а Ширака-пораженца ста
ли шпынять даже дома. В 
ходе недавней «тройки» 
Ширака с Путиным и Шре
дером в Калининграде в 
прессу просочились шутки, 
которые отпускал раздра
женный француз в адрес 
Великобритании. Он, к 
примеру, отметил во всеус
лышание, что, мол, «Англия 
не дала Европе ничего, 
кроме коровьего бешенст
ва», и что «нельзя доверять 
людям, у которых такая 
плохая кухня». Блэр тогда 
отшучиваться не стал, от
ложив все до Сингапура.

И вот за какие-то 48 ча
сов, предшествующих голо
сованию, англичане агрес
сивной пиар-кампанией су
мели переломить баланс 
сил в свою пользу. В ответ 
на запоздалую критику 
французов в закулисных 
маневрах радостный Тони 
шутку вернул: «Мы в Анг
лии умеем сохранять эле
гантность не только когда 
выигрываем, но и когда 
проигрываем. Чего желаем 
и нашим соперникам!»

Шираку остается только 
скрипеть зубами. Для 
Франции третье кряду по
ражение стало националь
ной трагедией. Хуже, чем в 
100-летней войне. Неизве
стно теперь, когда Париж 
сможет снова претендо
вать на Олимпиаду и ре
шится ли. В следующий раз 
преимущественное право 
уйдет от европейцев на 
другие континенты.

В парижских бистро и 
Елисейском дворце все од
нозначно уверены, что 
французов сгубила fair- 
play, мол, слишком наивно 
и честно они отстаивали 
свою кандидатуру. На са
мом деле закулисной об
работкой членов МОК на
верняка занимались все, 
включая французов. Вот 
только англосаксонское 
лобби оказалось солидар
нее...

Олег ШЕВЦОВ.
ПАРИЖ.

«ПОМОГИТЕ МНЕ УМЕРЕТЬ...»
ПРОКУРОР ПРИЗНАЛСЯ В ГЛУБОКОМ УВАЖЕНИИ К ПОДСУДИМОМУ

У Хельги Кройц в ее 93 было 
одно желание: умереть. Из-за ра
ка желудка она два года как ос
лепла и уже не поднималась с по
стели. Звала смерть, но та не при
ходила. И тогда несчастная жен
щина взмолилась перед детьми: 
«Если вы меня хоть немного жа
леете, помогите умереть».

Зять фрау Кройц Альберт К. 
долго сопротивлялся настояниям 
жены и ее больной матери, но в 
конце концов построил специаль
ный аппарат и убил свою тещу 
мощным ударом электрического 
тока.

Городской суд Мюнхена слу
шал уголовное дело по обвине
нию Альберта К. «в убийстве по 
требованию покойного». Множе
ство свидетелей, вызванных.на за
седание, подтвердили, что убитая 
женщина терпела невыносимые 
мучения и неоднократно сожале
ла, что не может самостоятельно 
уйти из жизни».

Фрау Кройц перестала прини
мать прописанный ей морфин, пы
таясь экономить его, чтобы ско
пить для смертельной дозы. Безу
частно наблюдать этот кошмар 
было уже невозможно. Махнув 
рукой на религию, на предстоя
щий суд и возможную тюрьму, 
Альберт поставил у постели тещи 
флакон с эфиром. Женщина выпи
ла сбереженный морфин, не
сколько таблеток снотворного и 
вылила на полотенце щедрую 
порцию эфира. Перед тем как по
ложить это полотенце себе на ли
цо, она сказала, обращаясь к де
тям: «Сейчас я усну, Бог даст - на
всегда».

После этого старуха накрыла 
лицо полотенцем и через несколь
ко минут уже спала. Выждав ка
кое-то время, Альберт решился и 
нажал на кнопку включателя сво
ей адской машины... А потом тут 
же вызвал врача, полицию и во 
всем признался.

Обращаясь к суду, обвиняе
мый заявил: «Я не раскаиваюсь в 
совершенном и готов отвечать по 
всей строгости закона. Но, ду
маю, как христианин и человек, я 
был обязан так поступить. Воз
можно, мне следовало просто по
дождать, однако мысль, что несча
стную могут реанимировать, мучи
ла меня невыносимо. Я больше не 
смог бы смотреть ей в глаза».

Медицинский эксперт подтвер
дил, что смерть женщины была 
мгновенной и безболезненной. 
Прокурор Хольцнер, подчеркнув 
свое «понимание и глубочайшее 
уважение к подсудимому», потре
бовала для него год и шесть меся
цев тюрьмы. Суд смягчил наказа
ние - 10 месяцев условно и 20 ты
сяч евро штрафа. С этим пригово
ром Альберт может даже оста
ваться на государственной служ
бе. В заключение адвокат Уфер 
отметил, что если бы его подопеч
ный положил на столик больной 
крысиный яд или подвесил над ее 
кроватью петлю и тем самым дал 
ей возможность самой, но с мука
ми уйти из жизни, он был бы оп
равдан: ведь помощь при само
убийстве в Германии не наказуе
ма.

Надо сказать, что подобные 
морально-этические коллизии в 
современной Германии - отнюдь 
не редкость. Однако то, что про
изошло в Нюрнберге, даже на 
этом фоне было расценено спе
циалистами как настоящая судеб
ная сенсация. Чиновники нюрн-

Есть вопросы, на которые ответа не существует.

бергской юстиции не могут при
помнить ничего подобного: воз
можно, таких прецедентов еще не 
было в немецком правосудии. 
Они убеждены, что «дело Р.» вой

А В ЭТО ВРЕМЯ - -
Самый известный в мире «док

тор Смерть» - американский 
врач Джек Геворкян, осужденный 
за то, что 130 раз помог людям 
добровольно уйти из жизни, - мо
жет в ближайшее время выйти на 
свободу под залог в 1 миллион 
долларов. Адвокат Геворкяна 
Джеффри Фигер добился рас
смотрения апелляционным судом 
факта легального существования 
швейцарской организации Exit 
International, созданной в 1996 
году врачом Филиппом Ницшке. 
Пока это единственная законно 
созданная организация, специа
лизирующаяся на помощи безна
дежно больным людям покончить 
с собой.

Показательно, что Филипп 
Ницшке - подданный Австралии, 
где даже за консультацию по во
просам эвтаназии предусмотрен 
штраф в 90 тысяч долларов. Тем 
не менее он - глава, руководи
тель и идеолог зарегистрирован
ной в Цюрихе клиники (в Швей
царии эвтаназия условно разре
шена), где разрабатываются спо
собы наложить на себя руки. Бо
лее того: Exit Int. располагает

СИТУАЦИЯ =

дет во все европейские учебники 
правоведения.

Николай КЛЮЧАРЕВ.
МЮНХЕН.

стационаром для смертельно 
больных людей, решивших уме
реть.

Как заявил адвокат Джеффри 
Фигер, ему удалось использовать 
данные об организованной акции: 
помощь в самоубийстве 30 стари
кам одновременно с применени
ем барбитуратов. Несмотря на то 
что Ницшке за это по австралий
ским законам грозит смертная 
казнь, правительство страны не 
собирается его преследовать, ес
ли акция будет проводиться на чу
жой территории.

- Если Ницшке не пострадает, 
- заявил «ДВ» Джеффри Фигер, - 
мы сможем установить прецедент 
неподсудности. И имеем очень 
хорошие шансы добиться осво
бождения Джека Геворкяна под 
залог. И более того, мой клиент 
разрешил мне сообщить следую
щую информацию: поскольку ли
дер Exit Int. Филипп Ницшке со
бирается организовать специаль
ную «плавучую клинику» под гол
ландским флагом, где будет про
водиться процедура эвтаназии, 
то мистер Геворкян готов стать 
членом команды...
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ДОБРЫЕ ЛИЦА =

«ЦИНИКОВ Я КАК-ТО НЕ ВСТРЕЧАЛ...»
ЗАВТРА В МОСКВЕ ОТКРЫВАЕТСЯ ВЫСТАВКА УДИВИТЕЛЬНОГО ХУДОЖНИКА ЕВГЕНИЯ САВЧЕНКО

Лучшие работы Савченко - это 
дыхание в красках. Вздохи де
ревьев и облаков, трепетание ба
бочек и стрекоз, ликование ве
сеннего ветра и шорох снежных 
хлопьев... «Дыханье каждого рас
тенья - почти невидимый ды
мок...»

Из окна его маленькой квар
тирки видны сторожевые башни 
Симонова монастыря. Одна ком
ната похожа на запасник музея - 
картины теснятся рядами. У Евге
ния Владимировича Савченко ни
когда не было своей мастерской. 
Художественная Москва признала 
его всего лишь несколько лет на
зад. Евгения Савченко приняли в 
Союз художников на седьмом де
сятке, что само по себе уникально.

Приняли бы намного раньше, 
но о таком художнике просто ни
кто не знал. Работа тассовского 
корреспондента требовала само
отдачи. Загранкомандировки рас
тягивались на долгие годы. Брюс
сель, Люксембург, Нидерланды, 
Сенегал...

Савченко рисовал для себя, 
для близких и друзей. В советское 
время, когда все тащили из-за 
границы дефицитные шмотки, он 
вез домой океанские раковины, 
тяжеленную гальку, причудливые 
корни. Сенегальцы звали его «ху
дожник по воскресеньям». Это 
был единственный день, когда он 
мог пойти на этюды на безлюдный 
мыс Альмади.

- Голос океана совсем другой, 
чем у моря. Мне ближе море, 
ведь я родился в Крыму. В детст
ве, после войны, я каждое лето 
был в пионерлагере. Как-то ря
дом с Коктебелем мы с ребятами 
плавали на шлюпке в сердолико
вую бухту, искали камешки. С тех 
пор моя любимая цветовая гамма 
- сердоликовая. Голубовато-сире
невый, полупрозрачный серый с 
молочной пеленой - они струятся 
в воде под солнцем...

- У Поля Верлена есть созвуч
ная вам строчка о «волнах цвета 
сердолика...»

- - - - - - - -     - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  Л Ю Д И И 3 В Е Р И - 

КИТ КЕЙКО ВОВРЕМЯ СКОНЧАЛСЯ
КИТОБОИ, НЕФТЯНИКИ И ДАЖЕ КИНОШНИКИ ВНОСЯТ СВОИ ВКЛАД В УНИЧТОЖЕНИЕ 
МОГУЧИХ ОБИТАТЕЛЕЙ МОРЕЙ

В Норвегии завершается соору
жение одного из самых необычных 
памятников - киту Кейко. Этот кит- 
касатка был по-настоящему знаме
нит, можно сказать, суперзвезда 
кинематографа... Именно его сни
мали в знаменитом американском 
фильме «Освободите Вилли». Но 
то, что произошло на самом деле с 
Кейко, «переплюнет» любой сцена
рий.

В фильме, если помните, глав
ный герой - кит-касатка - все время 
рвется на свободу и в конце концов 
возвращается в океан. А в реаль
ной жизни исполнитель главной ро
ли Кейко повел себя совершенно 
иначе. Несколько лет после съемок 
ученые из океанариума в Рейкьяви
ке пытались вернуть кита в океан. 
Они выводили его в море, но кит 
упорно возвращался к берегу, «до
мой». Спустя год бесплодных попы
ток подарить киту свободу затея 
вроде бы удалась: из очередной 
прогулки Кейко в океанариум не 
вернулся. Но каково же было изум
ление ученых, когда месяц спустя 
кит-актер был обнаружен у берегов 
Норвегии.

Он собрал вокруг себя сотни ту
ристов, став главной достопримеча
тельностью небольшого норвежско
го городка Халса. Имя Кейко не схо
дило с газетных полос, телевизион
щики сделали о нем десятки репор
тажей. Как говорят, слава снова 
вернулась к нему. Американцы уже 
готовились снять многосерийную до
кументальную ленту о Кейко, когда 
пришла неожиданная весть о его ги
бели. По заключению врачей, кит 
скончался от острого воспаления 
легких. По решению властей город
ка Халса он был похоронен в боль
шой могиле на берегу фьорда. А ря
дом решено было возвести памятник 
легендарному киту-касатке...
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- Да, это любимый камень поэ
тов. И Марины Цветаевой, и Ма
ксимилиана Волошина. В пионер
ском детстве мы запросто прихо
дили в дом Волошина, он еще не 
был музеем, и его вдова Мария 
Степановна водила нас по ком
натам. И тогда я впервые увидел 
акварели поэта. Разглядывая их, 
заметил, что на всех рисунках у 
солнца или луны - дырочка в се
редине. Для меня это была загад
ка: такой мастер, а пользуется 
школьным циркулем. Сейчас-то я 
понимаю, что Волошин стремился 
к абсолютному совершенству...

- У вас родители были причаст
ны к искусству?

- Нет, мама была на партий
ной работе, папа - на заводе. Он 
был очень известным в городе 
футболистом заводской команды, 
левым беком. К началу войны он 
был белобилетником по сердцу, 
но ушел добровольцем на фронт. 
Трижды был ранен, а мы с мамой 
ездили по следам его госпиталей. 
Когда из Нальчика его отправили 
снова на фронт, он поручил нас 
своему товарищу Ивану Иванови
чу, он еще долечивался, ходил на 
костылях. Дядя Ваня нас отправил 
из зоны боев с госпитальной ма
шиной. Когда мы садились в нее, 
то под Машуком уже рвались 
снаряды...

Мы оказались в Чимкенте, нас 
приютила старушка-узбечка. Зи
мой мама тоненько бинтовала 
ноги газетами, у нее не было теп
лых чулок. У меня, семилетнего, 
сердце сжималось...

- А что было слышно от отца?
- Мы не имели от него извес

тий. Многое узнали лишь после 
возвращения домой, в Симферо
поль. Под Харьковом в 1943-м он 
попал в окружение, но прорвал
ся в Крым, стал работать в крым
ском подполье. После войны мне 
дали справку, что Савченко Вла
димир Семенович был членом 
крымского подполья, в августе 
43-го арестован гестапо, после 
чего пропал без вести. Говорят,

Так трогательно выглядела исто
рия кита Кейко на страницах газет. 
Однако есть у этой истории и другая 
сторона, о которой мало кто знает. 
Это в телевизионных сюжетах воз
вращение кита к людям выглядело 
триумфальным. В жизни, как это ча
сто бывает, все обстояло несколько 
иначе. Пока телевизионщики снима
ли умилительные репортажи, а тури
сты кормили Кейко с рук, местные 
фермеры, разводящие лосося, тре
бовали уничтожить кита. Обосно
вавшись в норвежских фьордах, Кей
ко буквально за несколько дней по
рвал все сети в загонах для лосося. 
Хотя норвежские власти обещали 
выплатить компенсации фермерам, 
но пострадавших оказалось так 
много, что все претензии удовлетво
рить не удалось.

И тогда появился норвежский 
специалист, который «научно» обос
новал необходимость уничтожения 
кита-касатки: ему якобы было бы 
трудно прокормить себя зимой. Нор
вежская власть не знала, что делать 
с приплывшей к ее берегам огром
ной проблемой. Пустить на мясо 
знаменитого кита - окончательно по
ставить крест на репутации Норве
гии, единственной в мире стране, 
ведущей активный отлов китов. Дей
ствия норвежцев вызывают яростное 
возмущение защитников окружаю
щей среды. При подобных обстоя
тельствах отважиться на отлов Кейко 
мог только сумасшедший. Тупиковая 
ситуация для норвежских властей за
кончилась неожиданной развязкой - 
кит заболел и умер.

«Зеленые» утверждают, что нор
вежские фермеры приложили руку к 
гибели Кейко. Так ли это на самом 
деле, сейчас сказать трудно. Но 
факт остается фактом: эта история 
вновь привлекла внимание к промы
словой добыче кита норвежцами, 

он несколько раз пытался бе
жать...

- Кто вас учил рисовать?
- Первые краски мне тетя по

дарила. Она была архитектором, 
проектировала пионерские лаге
ря. А учителя у нас были замеча
тельные, и не только по рисова
нию. Учительницу по географии 
Ольгу Петровну мы звали Бон- 
бон, она была из старинной дво
рянской семьи. Какие книги мы 
разглядывали в ее домашней биб
лиотеке! Она давала нам Фени- 
мора Купера и Майн Рида, доре
волюционные приложения к «Ни
ве». Для восхождения на верхние 
полки у нее была особая дере
вянная лестница, лазать по ней 
было счастьем. Ко мне Ольга Пе
тровна относилась как-то особен
но по-доброму, хотя это было, на
верное, не совсем педагогично. И 
я тоже пытался ответить на ее до
броту. Помню, весной мы с дру
гом собирали для Ольги Петров
ны подснежники, у нее был день 
рождения. А началось все с того, 
что в шестом классе я сделал ма
кет Крыма из папье-маше - метра 
на полтора, со всеми городами и 
горными вершинами, причем к 
ним были подведены лампочки, и 
можно было проверять знания по 
крымской географии. На спарта
киаде мой макет занял первое 
место. Ольга Петровна сообщила 
об этом на уроке, но ее радость 
не все разделили, кто стал высме
ивать меня. Тогда она сказала: 
«Представьте нашу степь - в ней 
растет много бурьяна, но попада
ются и цветы...» Я тут же расцвел.

- Люди были добры друг к 
другу, наверное, потому, что в 
войну так много потеряли, так 
много пережили? Они умели це
нить взгляд, улыбку, протянутую 
РУ*У-

- Да, конечно. В нашем классе 
почти все мальчишки росли без 
отцов, и учителя всеми силами пы
тались нас согреть, удержать от 
зла. Помню, как с бесконечным 
терпением ставила нам произно

которую они ведут, несмотря на 
запреты Международной комиссии 
по китам. У норвежских китобоев 
один аргумент: китов стало так мно
го, что они буквально опустошают 
рыбные запасы. «Зеленые» считают 
это утверждение большим лукавст
вом и глупостью. Тем не менее каж
дый год норвежцы вылавливают око
ло 630 китов. Более того, они под
талкивают к активным действиям ки
тобоев Исландии и Японии. Исланд
цы пока не решаются нарушить за
прет на промысел китов, японцы же 
отлавливают их в «научных целях» в 
количестве 120 штук в год.

Представитель ассоциации рыбо
ловецких хозйств Норвегии Гарольд 
Даль решительно отмел все 
сентиментальные доводы
защитников природы:

- Мы добьемся того, что мясо кита 
можно будет купить в любом норвеж
ском магазине как обычную рыбу!

Его ассоциация вкладывает боль
шие деньги в рекламу и продвиже-

А КАК У НАС? ——- 
Формально Россия подписала и соблюдает решение Международной ко

миссии по китам, которая признает китобойный промысел чистым варварством 
и преступлением. Более того: даже вылов китов с научными целями у нас пра
ктически отсутствует.

Однако в организации «Гринпис - Россия» настроение тревожное. Головная 
боль экологов - акватория острова Сахалин. Там китам не дают житья не ка
кие-то жалкие браконьеры, а солидные сырьевые консорциумы, занимающиеся 
добычей нефти из недр океана.

- В частности, охотско-корейская популяция серых китов, обитающая у се
верного побережья острова Сахалин, сейчас насчитывает не более 100 осо
бей, - ввел корреспондента «ДВ» в курс дела сотрудник «Гринпис - Россия». - 
Серые киты едва-едва оклемались (в 1974 году их было вообще 30 штук), но 
тут международный концерн «Сахалин Энерджи» принял решение о строитель
стве 14 платформ. В результате в этом году одна самка кита уже найдена мер
твой (их в популяции всего 29 штук). Вот сольют в океан платформы, как пред
полагается, 70 тысяч тонн отходов в год - и все, киты исчезнут. Они и так уже 
похожи на дистрофиков, поскольку им есть нечего ■ у нас есть отчет ученых- 
океанологов на этот счет. Между прочим, это будут последние российские ки
ты. Других нет и не предвидится...

шение учительница английского 
языка! Я и не предполагал, что 
этот язык мне здорово пригодится 
много лет спустя, но я остро чув
ствовал доброту и пытался на нее 
отозваться... В 14 лет я уехал в 
Москву поступать в архитектур
ный техникум и тут узнал, что на
ша учительница английского язы
ка попала в беду. По чьему-то на
вету ее выгоняли из школы. До 
работы в школе она играла в об
ластном театре, но и в театр ее 
не брали. И вот мне пришло в го
лову, что надо обратиться к на
родному артисту, лауреату пре
мий, его слава гремела тогда. 
Пришел к театру, где он тогда 
был главным режиссером, стою у 
служебного входа. Подъезжает 
шикарная черная «Победа», от
крывается дверца, оттуда ниспа
дает край дорогой шубы, и, нако
нец, появляется ее хозяин. Я 
встречаюсь с ним глазами и в то 
же мгновение понимаю: этот че
ловек ничем мне не поможет. И я 
ушел, не стал ничего просить. Ни
чем не смог помочь своей учи
тельнице...

Мне и сейчас горько об этом 
вспоминать. Иногда думаю: сколь
ко у меня в жизни было возмож
ностей что-то сделать для людей, 
а я... Время, пространство - они 
так велики, они растворяют наши 
маленькие судьбы, наши хрупкие 
жизни... Мы держимся только лю
бовью, заботой, состраданием...

- Дружбой...
- А дружбой прежде всего. В 

нашем дворе рос старый клен, и 
на его верхушке я устроил бое
вой наблюдательный пункт, сколо
тил из досок. И так получилось, 
что моя засада оказалась напро
тив одного балкона. Там жила де
вочка лет восьми, и мне было 
столько же. Когда она выходила 
на балкон, у меня будто крылья 
вырастали, и я мигом взлетал на 
клен. Я был ловкий, как обезьяна. 
Девочке это нравилось, а я приду
мывал, чем бы ее еще удивить. 
Там, на верхушке клена, хорошо 

Знаменитый Кейко

ния китового мяса на норвежском 
рынке. Вот почему идею жителей 
норвежского городка Халса возвес
ти памятник Кейко защитники окру
жающей среды называют лицемер
ной. Они обещают сорвать торже
ственное открытие этого памятника 
и провести массовые акции протес
та...

Светлана ПАНКРАТОВА.
ОСЛО.

мечталось. У всех наших ребят 
была заветная мечта. Кто-то меч
тал стать летчиком, кто-то - моря
ком. А моя мечта была какая-то 
глупая. У меня был друг во дворе 
- Севка. Он был самым справед
ливым среди нас, самым умным, 
самым-самым. И вот я так любил 
этого Севу, что мечтал: когда вы
расту, то приеду в наш двор на 
линейке, а на заднем сиденье у 
меня будет ящик яблок. Я подарю 
его Севке и скажу: «Сева, это 
просто так...» А яблоки в том ящи
ке будут самые лучшие - «бумаж
ный ранет». Они настолько кра
сивые, что если на солнце посмо
треть - косточки просвечивают. 
Сейчас этот сорт почти исчез...

- А Севка?
- Пока я учился в Москве, Сев

ка куда-то уехал из нашего горо
да. А куда - никто не мог мне ска
зать.

- Так вы собирались стать ар
хитектором?

- В Симферополе до сих пор 
можно увидеть мою работу - 
единственную, которую я сделал в 
качестве архитектора. Это была 
забавная история. Мне было ше
стнадцать лет, я еще учился в ар
хитектурном техникуме, а моя те
тя работала над постаментом для 
памятника драматургу К. Треневу 
и попросила меня придумать 
шрифт, чтобы надпись сделать. 
«Заработаешь, - говорит, - себе 
на пиджак». Что ж, пиджак - вещь 
заманчивая. Я разработал 
шрифт, сделал рабочие чертежи,

=СВОЕ ДЕЛО=

ЕЩЕ ИДУТ СТАРИННЫЕ ЧАСЫ!
К Сергею Александровичу об

ращаются с просьбой оживить 
старинные часы, когда все дру
гие мастера отчаялись. Приносят 
самые безнадежные, остановив
шиеся десятки лет назад. И не 
было случая, чтобы Зуев хоть на 
какой-то механизм махнул ру
кой, признав его неизлечимо 
больным. Любые часы пойдут, 
если подобрать к ним ключик.

В квартире Зуева ими застав
лены шкафы, полки, стулья и по
доконники. Он берет один из ме
ханизмов, которому, по словам 
мастера, двести лет с гаком. Уди
вляется чистоте и качеству испол
нения:

- Я даже чувствую тепло рук 
того мастера. Смотрите, какие 
узоры выгравировал вручную. 
Произведение искусства! А эти 
английские кабинетные часы со 
шпиндельным, а не анкерным хо
дом. Это значит, что время они 
начали отсчитывать еще в 20-30- 
х годах XVIII века.

Тыльную сторону ходиков ук
рашают гравировки в виде цве
точков или листьев деревьев. А 
под ними - фамилии авторов: 
Бреге, Леруа, Бонарт, Беккер... 
Золотые имена!

Именно великий Абрахам Луи 
Бреге изобрел и запатентовал 
все, что называется часами. И он 
же по приказу Наполеона пер
вым изобрел наручные ходики. 
Французский военачальник него
довал, когда во время боя прихо
дилось терять драгоценные мину
ты, чтобы достать из кармана 
камзола хронометр. И вскоре 
получил то, что хотел.

Талантливым учеником Бреге 
оказался Бонарт, один из часо
вых механизмов которого держит 
в руках Зуев:

- Тут требуется не починка, а 
реставрация. Я уже «сочинил» на 
зуборезном мини-станке изно
сившиеся детали...

Бывает, Зуеву приносят экзем
пляры часов с такой высокой ро
дословной, что диву даешься. Чу
дом, переходя из рук в руки, 
дошли до нас часы, хранившиеся 
когда-то в покоях князей Шуй
ских и Юсуповых. Впрочем, сего
дня все определяет не порода, а 
цена. Как-то счастливый владе
лец воспетой среди российских 
богатеев марки «Ролекс» прита
щил Зуеву особенно сияющий 
экземпляр. Не часы, а кусок зо
лота, обсыпанный бриллианта
ми. И вот надо же, встали. 
Просьба владельца была немно
гословной: «Поставь их типа на 
ноги».

- Я потом заглянул в каталог, 
изданный недавно в США: 86 ты
сяч долларов. А камней ухитри
лись на эти «Ролексы» навесить 
аж 480!

Поломка оказалась пустяко

а мне купили хороший пиджак.
Мама была очень довольна. Я 

в нем потом на целину поехал. 
Никто меня не посылал, сам на
просился. После окончания техни
кума пошел в министерство сель
ского хозяйства и сказал, что хо
чу на целину. Там обрадовались и 
отправили меня в Казахстан.

- Чистое мальчишество...
- А мы все такими были, да и 

сейчас... Уже и битые, и старые, и 
обманутые, но циников в нашем 
поколении я как-то не встречал. И 
вот я приехал в Алма-Ату и при
шел в ту проектную мастерскую, 
куда меня направили. Встретили 
хорошо, посмотрели мой диплом 
с отличием и дали мне угол в зоо
парке. У сторожа зоопарка был 
домик, и он сдавал углы студен
там. Утром вместо будильника лев 
рычит. Отсюда меня и в армию 
призвали. Три года в танковых 
войсках. Как командиру образ
цового экипажа, мне приходилось 
писать заметки в газету «На стра
же Родины». После армии я посту
пил в МГУ. Романтики хотелось. 
Куда-нибудь на край света - на 
Алтай, на Чукотку, к геологам, 
про которых тогда песни пели...

Беседовал 
Дмитрий ШЕВАРОВ.

P.S. Персональная выставка 
живописи и графики Евгения Сав
ченко в Центральном Доме ху
дожника на Крымском валу про
длится до 24 июля.

вая, часы могли починить в лю
бой мастерской. Но любитель 
бриллиантов Цйдпочел обра
титься к самому Зуеву, имеюще
му среди мастеров-часовщиков 
высочайшую репутацию. Видимо, 
все по тому же принципу: «Даешь 
самое-самое!»

Но если разобраться, одними 
бриллиантовыми или антикварны
ми редкостями сыт не будешь. 
Это блюдо редкое, а есть нужно 
каждый день. Со старинными ча
сами Зуев возится дома, а в ма
стерской чинит банальные «По
леты» и «Славы», да еще китай
ско-японский ширпотреб. Их в 
основном приносят пенсионеры, 
студенты, безработные. Настоя
щий часовщик, считает Зуев, как 
врач: никому не должен отказы
вать в помощи.

К своей профессии он пришел 
вроде бы случайно. С детства 
обожал разбираться во всем, что 
движется. Дневал на станции 
юных техников. Ездил со своими 
изобретениями даже в Москву, 
на выставку. А потом поступил 
вдруг в мединститут. Там-то один 
знакомый как-то подсунул студен
ту пару сломанных часов, валяв
шихся в тумбочке: «Может, из 
двух хоть одни соберешь?»

На эту забаву без пяти минут 
медик угробил чуть ли не все лет
ние каникулы. А когда собрал, 
услышал тиканье - от счастья был 
на седьмом небе. Вот так и забо
лел часами.

А как с доходами? На этот 
бестактный вопрос Зуев отвечает 
уклончиво:

- От моего дела, как и от кре
стьянского, не будешь богат, а 
будешь горбат. Я зарабатываю 
на хлеб с маслом и на оплату 
мастерской, квартиры. Только и 
всего. Очень уж энергозатратная 
работа.

Зато благодарная. Самая ра
достная минута, когда антиквар 
принесет редкостный механизм, 
оснащенный хронометром, репе
тирами, лунным календарем, це
пью-балансом. Чтобы выточить 
для них нужную шестеренку, не
обходимо особо зоркое зрение. 
Зуев видит, чувствует даже пять 
сотых миллиметра металла...

Напоследок спрашиваю, не 
собирается ли Зуев принять при
глашение стать сотрудником ла
боратории научной реставрации 
часов Эрмитажа? Вместо ответа 
Сергей Александрович зовет ме
ня к окну. Вижу: в сорока метрах 
от дома - Волга.

- Красота - за окном, красота 
- в квартире. Чего еще надо? 
Здесь у меня много друзей. А в 
65 новых не заводят...

Юрий МАХРИН.
ТВЕРЬ.
Фото автора.
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